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JUIITAADMlIIISTRADORA LOCAL DElOS MARTlRfS

ACUERDO NO.002
(DEL 29 DE SEPTIEMREDE 2016)

POR EL CUAL SE ADOPTA EL PLAN DE DESARROLLO ECONÓMICO, SOCIAL,
AMBIENTAL Y DE OBRAS PÚBLICAS PARA LA LOCALIDAD DE LOS MARTlRES

2017-2020

LOS MÁRTIRES MEJOR PARA TODOS

LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTlRES,

En ejercicio de sus atribuciones constitucionales y legales, en especial las que le
confiere la Constitución Politica de Colombia en sus articulos 324, el decreto 1421 de
1993 en su articulo 69 Numeral 1 y articulo 22 del acuerdo distrital13 de 2000.

CONSIDERANDO

1. Que la Constitución Politica de Colombia establece en el articulo 324 que: "Las
Juntas Administradoras Locales distribuirán y apropiarán las partidas globales que
en el presupuesto anual del Distrito se asignen a las localidades, teniendo en
cuenta las necesidades básicas insatisfechas de su población. Sobre las rentas
departamentales que se causen en Santa fe de B090tá, la ley detenminará la
participación que le corresponda a la capital de la República.

2. Que la Ley 152 de 1994, tiene como propósito establecer los procedimientos y
mecanismos para la elaboración, aprobación, ejecución, seguimiento, evaluación y
control de los Planes de Desarrollo, asi como la regulación de los demás aspectos
contemplados por el artículo 342 y en general por el articulo 2 del titulo XII de la
Constitución Política de Colombia y demás normas constitucionales que se
refieren al Plan de Desarrollo y la planificación.
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3. Que el Decreto Ley 1421 de 1993 en su articulo 69 establece en el numeral 10
"Atribuciones de las Juntas Administradoras Locales : De conformidad con la
Constitución la ley, los acuerdos del concejo y los decretos del Alcalde Mayor,
corresponde a las Juntas Administradoras, adoptar el Plan de Desarrollo Local en
concordancia con el Plan General de Desarrollo Económico, Social y de Obras
Públicas y el Plan General de Ordemaniento Fisico del Distrito previa audiencia de
las organizaciones sociales, civicas y populares de la localidad.

4. Que el acuerdo 13 de 2000 reglamenta la participación ciudadana en la
elaboración, aprobación, ejecución, seguimiento, evaluación y control del Plan de
Desarrollo Económico y Social para las diferentes localiciades que conforman el
Distrito Capital.

5. Que la Administración Distrital en cabeza del Secretario Distrital de Gobierno, el
Secretario Dlstrital de Planeación y el director general del IDPAC, expidieron las
circulares conjuntas 005 del 10 de febrero de 2016 y 017 del 25 de agosto de
2016, mediante las cuales se establecieron los lineamientos para la realización de
encuentros ciudadanos y formulación de los Planes de Desarrollo Local.

6. Que la Secretaria Distrital de Planeación- Subsecretaria de Planeación de la
Inverslón- Dirección CONFIS, expidió el documento "Línea'mientosde política para
las lineas de Inversión Local 2016-2020" como herramienta de carácter vinculante
y especifica que señala las Inversiones que podrán adelantar las Alcaldlas Locales
con recursos de los Fondos de Desarrollo Local para los Planes de Desarrollo
Local 2017-2020 que se formulen en el marco del Plan de Desarrollo Distrital
"Bogotá Mejor para todos".

7. Que mediante radicado 20161420059952, la Secretaria Dlstrital de Hacienda
notificó al Alcalde Local de los Mártires, el cupo indicativo de financiación para la
elaboración del Plan de Desarrollo Local 2017-2020.
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JUlITA ADMODSTRAOORA LOCAL DE LOS MARnRES

ACUERDA:

PARTE I
PARTE GENERAL

CAPiTULO I
VISiÓN

Artículo 1. Adopción del plan.

Se adopta el Plan de Desarrollo Económico, Social, Ambiental y de obras públicas para
la localidad de los Mártires para el periodo 2017-2020 "lOS MÁRTIRES MEJOR
PARA TODOS", el cual constituye el referente de las acciones y políticas de la
administración local.

Artículo 2. Visión.

Para el año 2020 la Localidad de Los Mártires será reconocida como un territorio
transformado, donde la resignificación de espacios conseguida gracias a la
recuperación del territorio, potencializará nuestro patrimonio material e inmaterial como
expresión de la democracia urbana, donde las comunidades como centro de acción de
todas las actividades del estado, se reapropiarán de los entornos creados por ellas y
para ellas, aportando asi al compromiso de la consolidación de una ciudad creativa,
incluyente y ambientalmente sostenible que propenderá por la felicidad de todos los
ciudadanos.

Artículo 3. Objetivo General

Reconocer a la localidad de Los Mártires como uno de los nodos comerciales,
empresariales, residenciales, turísticos, culturales, patrimoniales e históricos más
representativo de Bogotá, transformándose en ejemplo de coordinación y articulación
de actores estratégicos del sector público, privado y la sociedad civil, a fin de conseguir
el desarrollo social, económico, ambiental y cultural del territorio, con ei
aprovechamiento ordenado y sostenible de los recursos, potenciando elementos
productivos y competitivos locales dentro del marco del respeto por la diferencia~

,
BoGorA
MEJOR
PARA TODOS

Carrera 19B No, 23 - 90 Teléfono: 2683737
Ja114martires@gmail.com

mailto:martires@gmail.com


¡ .o.l.CWllA rlAlO/l
D~IlOGorA O.C.

m:Il£TARi',OlIGOSvmo
.k"~lOClll.."."

JUIITA ADMlIIISTRADOM LOCAL DE lOS MARTIRES

Artículo 4. Estructura del plan.

4
/

El presente Plan de Desarrollo Local en coherencia con el Plan de Desarrollo Distrital
"Bogotá mejor para todos" adopta sus fundamentos y estructura general.

Las directrices y políticas que orientan la acción articulada de la administración local en
procura de profundizar la visión del plan y que servirán de guia para la definición de
objetivos se organizan en tomo a Pilares y Ejes.

Los Pilares se constituyen en los elementos estructurales. de carácter prioritario. para
alcanzar el objetivo central del Plan y se soportan en los Ejes Transversales. Los Ejes
Transversales son los requisitos institucionales para la implementación de los Pilares,
de manera que tengan vocación de penmanencia.

Pilares:

1. Igualdad de Calidad de Vida.
2. Democracia Urbana.
3. Construcción de Comunidad y Cultura Ciudadana

Ejes Transversales:

y' Sostenibilidad ambiental basada en la eficiencia energética
y' Gobierno legitimo, fortalecimiento local y eficiencia .
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CAPíTULO 11
PILAR 1. IGUALDAD DE CALIDAD DE VIDA

Objetivos, estrategias, programas

Artículo 5. Objetivos.

Serán objetivos de este Pilar:

a) Promover y potenciar el desarrollo integral de nuestros nlnos con énfasis en
quienes tienen condiciones de vulnerabilidad, aportando a la realización de sus
capacidades, potencialidades y oportunidades, desde los enfoques de la protección
integral, de derechos, responsabilidades y diferencial y asi contribuir a su felicidad,
calidad de vida, integralidad del ser y ejercicio pleno de su ciudadania. lo anterior
en concordancia con la ley 1098 de 2006 "Código de Infancia y Adolescencia".

b) Implementar acciones de tipo integral, orientadas principalmente a las personas
que se encuentran en mayor grado de vulnerabilidad socioeconómica y aquellas
que han sido sujeto de discriminación afectando el ejercicio de sus derechos. Se
busca trascender la visión asistencialista a partir del fortalecimiento de
capacidades y el aumento de oportunidades en función de la protección y goce
efectivo de derechos, el desarrollo integral, la inclusión social y el respeto de la
dignidad de las personas.

el Reducir las brechas sociales y la imposibilidad de conseguir el acceso a las
diferentes ofertas que la ciudad tiene para todos los ciudadanos, especialmente
para la población social y económicamente más vulnerable con discapacidad,
basados desde luego en el marco normativo vigente, que nos da la forma y
herramientas que articularán las respuestas que desde el Gobiemo local surjan
ante los pedidos de esta comunidad.

d) Mejorar la calidad de la educación en la localidad de los Mártires en el marco de la
garantia, protección y promoción de los derechos de las niñas, niños y
adolescentes hacia una educación más digna, propiciando ambientes escolares de
inclusión, equidad, permanencia y aceptabilidad, a fin de garantizar un aprendizaje
mediante la dotación de herramientas pedagógicas que potencialicen la calidad
educativa en la localidad.
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e) Ampliar las oportunidades y desarrollar capacidades de los ciudadanos y agentes
de la localidad de Los Mártires con perspectiva diferencial y territorial, mediante
programas de formación, la generación de espacios de conocimiento, de creación,
de innovación, de ciencia y tecnologia y de memoria, apropiación del conocimiento,
el fortalecimiento del emprendimiento y la circulación de bienes y servicios y el
fomento del buen uso del tiempo libre y la actividad fisica, con el propósito de
promover todas las formas en que los ciudadanos construyen y hacen efectivas
sus libertades culturales, recreativas y deportivas, en estrecho vinculo con la
transformación cultural.

Artículo 6. Estrategias.

Las estrategias contempladas para el logro de los objetivos señalados son:

a) Se intervendrá mediante la activación de rutas para la atención de las
comunidades o personas que requieran con mayor prioridad, el servicio por parte
de un determinado programa o proyecto, con miras a superar la vulneración de la
cual está siendo centro. Desde la valoración, seguimiento, acompañamiento y
diagnóstico de las diferentes poblaciones que son beneficiadas por los diversos
programas y proyectos, para que de esta forma la administración local pueda
conocer rápidamente

b) la realidad de los participantes y la razón por la cual se acercan a solicitar de los
diferentes procesos y ayudas para superar su condición socio económica actual
y mejorar así su calidad de vida.

e) Contribución a la seguridad económica de la persona mayor, esto enmarcado en
una apuesta de acciones intergeneracionales que sensibilicen a la ciudad en la
necesidad de envejecer activamente y saludable, mediante un apoyo económico
a las personas mayores en situación de vulnerabilidad, realizando encuentros
interculturales, cualificando las redes de lideres dinamizadores, identificando las
capacidades y potencialidades de las personas mayores que permitan el
desarrollo de un plan de atención integral.
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d) La inclusión efectiva de las personas con discapacidad comprenderá la gestión y
el uso de los recursos para contribuir a la construcción y el fortalecimiento de los
lazos familiares, sociales, económicos y culturales que penmitanel disfrute de la
vida y de la ciudad, mediante la consolidación de esquemas de apoyo, que sirven
para disminuir la brecha entre las competencias de la persona y las demandas
del entorno, desde un servicio de salud que dé cuenta de la realidad actual de la
localidad y de las condiciones en las que los habitantes de la misma tienen que
vivir diariamente, dentro de los que se cuentan elementos tales como las Ayudas
Técnicas que no están contempladas en el Plan Obligatorio de Salud - POS.

e) A través de la dotación de material pedagógico los estudiantes pueden acceder
a una educación más innovadora y seductora que garantice el acceso y
permanencia en el entorno educativo. Las herramientas pedagógicas
proporcionan al docente una apertura pedagógica y flexibilización en la
enseñanza, permitiendo construir condiciones motivantes para atraer la atención
de los estudiantes.

f) La Alcaldia Local pondrá en marcha diferentes estrategias que faciliten a las
personas que habitan en la localidad alcanzar condiciones de igualdad, para ello
se adoptará y desarrollará el fortalecimiento de la corriente cultural de la
localidad de Los Mártires por medio de la ejecución de festivales, fiestas
culturales, fiestas artistica populares y muestras culturales. De igual fonma se
pondrá en marcha la fonmación y fortalecimiento de la base cultural de la
localidad de Los Mártires a través de la realización de Escuelas de Artes y
Oficios, fundamentadas en un modelo pedagógico y andragógico, donde se
impuise las vocaciones, se estimulen talentos, se desarrolle la creatividad, la
invención y se reconozca nuestro patrimonio y nuestras culturas vivas
comunitarias, vinculando a toda la comunidad con un enfoque diferencial donde
no importe la edad, sexo, identificación social o condición del grupo poblacional
que las integre.

g) Se fomentarán a las prácticas de los deportes tradicionales, los deportes
urbanos, las nuevas tendencias deportivas, el uso de la bicicleta como medio
alternativo de transporte y la actividad fisica cotidiana para un mejoramiento de la
salud física y mental, de los residentes de la localidad de los Mártires.
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h) Se intervendrán las familias como núcleo fundamental de la sociedad en temas
relacionados con la restitución de derechos de los niños y niñas, buen trato,
manejo de la ansiedad, auto estima, prevención del matoneo, discriminación,
prevención del trabajo y la prostitución infantil entre otros.

Artículo 7. Programa: Desarrollo íntegral desde la gestación hasta la
adolescencía.

Este programa busca adelantar procesos desde la articulación inter y transectorial, para
la inclusión de la población sujeto de atención del mismo, desde el primer ciclo vital
hasta la adolescencia, con miras a fortalecer los apoyos que las redes familiares
puedan necesitar desde la discrecionalidad del estado, en el marco de los diferentes
programas SOIS e ICBF.

Los elementos que forman parte del programa, estarán enmarcados en la dotación de
material pedagógico para jardines infantiles, según criterio técnico de la entidad
competente. Por otro lado se realizarán procesos de sensibilización contra la violencia
infantil y sus factores multicausales, los cuales pueden desencadenar problemas de
consumo de sustancias psicoactivas (SPA) legales e ilegales, lo que a su vez se
convierten en factores expulsores de la población para la habitabilidad en calle a
temprana edad.' Dadas las particularidades de la localidad y que históricamente ha
tenido el mayor número de habitantes de calle en la ciudad, es determinante enfocar
esfuerzos en la prevención hacia la población infante y adolescente.

Artículo 8. Programa: Igualdad y autonomía para una Bogotá incluyente.

El posicionamiento de la Politica Pública Social de Envejecimiento y Vejez, además del
Modelo de Atención Integral para las Personas Mayores (Adulto Mayor), plantean la
importancia de que los servicios dirigidos a personas de la tercera edad en Bogotá,
supere la visión asistencialista y esa mirada sea transformada a través de la
institucionalidad que apoya la libertad, la autonomia, el desarrollo de capacidades y la
dignidad de esta población, consiguiendo así apoyar, siempre el mejoramiento de ía
calidad de vida de las y los beneficiarios. La herramienta del subsidio típo C con los
cupos, será el instrumento con el que desde la Alcaldia Local se continúe apoyando a
esta población

I Decreto Dislrita1560 de 2015 - La Política Pública Distrital para el Fenómeno de Habitabilidad en Calle, Art 7
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Artículo 9. Programa: Inclusión educativa para la equidad.

Este programa busca promover la calidad, inclusión, equidad y permanencia de los
estudiantes en el sistema educativo local, generando ambientes de aprendizaje
adecuados para una formación integral de la población escolar en el marco de la
innovación y creatividad generando con ello estudiantes que con sus capacidades
transfonmen sus entornos, mejoren sus condiciones de vida y fortalezcan sus
competencias.

En este sentido se prevé la dotación de material pedagógico para las 8 Instituciones
educativas que penmitan fortalecer las prácticas de enseñanza y generar atmósferas
educativas atrayentes y estimulantes para los estudiantes, reduciendo las brechas de
desigualdad que afectan las condiciones de acceso y permanencia en la educación
preescolar, primarta y secundaria.

Articulo 10. Programa: Mejores oportunidades para el desarrollo a través de la
cultura, la recreación y el deporte.

El programa busca ampliar las oportunidades y desarrollar las capacidades de los
ciudadanos y agentes del sector con perspectiva diferencial y territorial, la generación
de espacios de conocimiento, creación, innovación y memoria y el fomento de un buen
uso del tiempo libre y la actividad fisica, con el propósito de promover todas las fonmas
en que la comunidad construya y haga efectivas sus libertades culturales, recreativas y
deportivas.
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Artículo 11. Melas e indicadores por Programa.
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Programa '1 Mela Plan de Desarrollo '1
Indicador¡

Local
,

""

Desarrollo integral desde la Dotar cinco jardines de la Jardines infantiles dotados

gestación hasta la adolescencia localidad, con elementos
pedagógicos.

Desarrollo integral desde la Vincular 600 personas en temas Personas vinculadas a

gestación hasta la adolescencia relacionados con la prevención de acciones de promoción del
violencias. buen trato infantil

Igualdad y autonomia para una Beneficiar 1200 personas con Personas con subsidio tipo
Bogotá incluyente Subsidios Tipo C. e beneficiadas

Igualdad y autonomía Beneficiar 300 personas que Personas beneficiadas conpara una requieran ayudasBogotá incluyente apoyos en ayudas técnicas no POStécnicas no POS.

Inclusión educativa para la Dotar ocho colegios públicos de la lEO dotados con material
equidad localidad con material pedagógico. pedagógico

Mejores oportunidades para el Apoyar 16 eventos artísticos y Eventos artísticosdesarrollo a través de la cultura, la culturales dirigidos toda la ya culturales realizadosrecreación y el deporte comunidad de la localidad.
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Meta Plan de Desarrollo \1
Programa L_ Local

, Indicador
I
- , ,

Mejores oportunidades para el Realizar ocho eventos deportivos, Eventos de recreacióndesarrollo a través de la cultura, la recreativos y de actividad física a y
recreación y el deporte toda la comunidad de la localidad, deporte realizados

Mejores oportunidades para el Vincular 600 personas de toda la
Personas vinculadas a

desarrollo a través de la cultura, la comunidad de la localidad a de formaciónprocesos de formación artística y procesos
recreación y el deporte

cultural. artística y cultural

Mejores oportunidades para el Vincular 600 personas a procesos Personas vinculadas a
desarrollo a través de la cultura, la procesos de formación
recreación y el deporte de formación deportiva. deportiva

CAPíTU LO 11I

PILAR 2. DEMOCRACIA URBANA

Objetivos, estratégias, programas

Artículo 12. Objetivos.

Serán objetivos de este Pilar:

al Transfonmar e incrementar ei espacio público respetuoso con el ambiente, como
un escenario democrático, seguro y de calidad para la socialización, apropiación,
uso adecuado y disfrute de todas las personas, generando espacios de
encuentro para la comunidad, propendiendo el reconocimiento del patrimonio
arquitectónico, monumentos y espacios tradicionales de la ciudad ubicados en la
Localidad,
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b) Mejorar la calidad de la movilidad y la accesibilidad para peatones, ciclistas,
usuarios del transporte público individual, asi como del transporte privado,
mediante acciones de mantenimiento y/o mejoramiento de la malla vial
intermedia y local, dando prioridad a aquellos segmentos viales que por su
ubicación, generen un mayor beneficio general a los residentes y visitantes
ocasionales de la localidad. Al igual que acciones de mantenimiento, adecuación
y/o mejoramiento de los andenes y espacio público local, generando espacios
seguros para el tránsito de todas las personas y prelación de movilidad de las
mismas.

Articulo 13. Estrategias.

Las estrategias contempladas para el logro de los objetivos señalados son:

a) Se recuperarán los parques vecinales y de bolsillo, los cuales equivalen al
91.3%2 de estos espacios en la localidad, transformándolos en escenarios
democráticos y sostenibles para el desarrollo de las potencialidades de los
residentes de los diferentes barrios. Se promoverán acciones de apropiación de
los mismos por parte de la ciudadania para su uso, goce y disfrute con el fin de
generar espacios y ambientes más seguros para disfrutar de la recreación,
cultura e integración familiar.

b) Se adelantarán gestiones ante las entidades correspondientes, con el fin de
mejorar la red de parques de la localidad.

e) Se realizarán acciones de mejoramiento en vias y andenes, donde se contempla
el espacio público para todos visibilizando la localidad como parte de la
centralidad de Bogotá pensada hacia el futuro.

1www.culturarecreacionydeporte.gov.co/pargues/documentoslRED LOCAL DE PARQUES MARTIRES.PDF, ~---
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Artículo 14. Programa: Espacio público, derecho de lodos.

\)
/

r
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1

1

En este programa se pretende la transformación del espacio público entendido como un
escenario democrático, seguro y de calidad para la socialización, apropiación,
conectividad. uso adecuado y disfrute de todas las personas, reconociendo las
diferentes necesidades y capacidades de cada ciudadano en las plazoletas, andenes,
parques y espacios comunes, haciendo visible la integración comunitaria para la
apropiación del espacio público,

Artículo 15. Programa: Mejor movilidad para todos.

Mantener y/o mejorar la infraestructura vial de la localidad, generando un mayor
bienestar general para residentes y visitantes, con una infraestructura vial segura para
todos.

~ ,
Programa

Artículo 16. Melas e indicadores por Programa.

;~ ..Mela Plim -eje Óesarrollo
_ Local

--o •

Indicador

Espacio público, derecho de todos Intervenir 16
y/ode bolsillo

parques vecinales Parques vecinales y/o de
bolsillo intervenidos

Mejor movilidad para todos Mantener12 Km I Carril de malla
vial local

Km/carril de malla vial local
mantenido

Mejor movilidad para todos Mantener 4.000 M2 de espacio M2 de espacio público
público. mantenidos
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CAPiTULO IV
1. PILAR 3. CONSTRUCCiÓN DE COMUNIDAD Y CULTURA CIUDADANA

Objetivos, estrategias, programas

Articulo 17. Objetivo.

Será objetivo de este Pilar:

Aumentar la eficacia y la eficiencia de la acción del gobierno local y de ias actividades
colectivas e individuales de los ciudadanos, mediante proyectos y estrategias
.orientadas a fortalecer la seguridad y la cultura ciudadana de la localidad. para lograr el
bienestar, la protección, la convivencia, la igualdad de calidad de vida, la democracia
urbana, la construcción de comunidad. cultura ciudadana y evitar las acciones que
generen segregación o violencia estructural.

Artículo 18. Estrategias.

Las estrategias contempladas para el logro de este objetivo señalado son:

a) Fortalecimiento e integración tecnológica mediante la ampliación de la cobertura
de cámaras de vigilancia y otros dispositivos tecnológicos.

b) Se promoverán acciones de auto cuidado y prevención del delito en la localidad,
se impulsará la cultura ciudadana como clave para mitigar la violencia
estructural, se definirán estrategias de socialización en el Plan Integral de
Seguridad y Convivencia, nuevo código de Nacional de policía a través de
acciones de cultura ciudadana incluidas las instituciones y la sociedad civil.
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Articulo 19. Programa: Seguridad y convivencia para todos.

El programa busca a través de la prevención del delito, el fortalecimiento de las
capacidades operativas de las autoridades involucradas en la gestión de la seguridad,
la promoción de la corresponsabilidad de los ciudadanos y la convivencia en la localidad
de Los Mártires, incluyendo programas de socialización del nuevo código Nacional de
policía,

Artículo 20. Metas e indicadores por Programa.

- --1' - ,,' .. -
Programa 'Meta PlanL~~~esarrollo, Indicador

Seguridad y convivencia para Realizar 4 dotaciones para el Dotaciones para seguridad
todos fortalecimiento de la seguridad realizadas

Seguridad y convivencia Vincular 1500 personas a Personas vinculadas apara ejercicios de convivencia ejercicios de convivenciatodos ciudadana. ciudadana

CAPíTULO V
EJE TRANSVERSAL: SOSTENIBILlDAD AMBIENTAL BASADA EN LA EFICIENCIA

ENERGÉTICA

Objetivos. estrategias. programas

Artículo 21. Objetivos.

Será objetivo de este Eje Transversal:

Fortalecer la oferta de los productos y espacios ecosistémicos de la localidad
asegurando un buen serJicio para los ciudadanos, generando condiciones mínimas al
cambio ciimático mediante ia consolidación de estrategias ecoiógicas. Implementar el
Plan Local de Arborización Urbana - PLAU, en áreas estratégicas que permitan mejorar
el paisaje de la Localidad a través de un programa de apadrinamiento de zonas verdes
de la localidad

I
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La estrategia contemplada para el logro de los objetivos señalados es: Sembrar y
mantener individuos arbóreos en áreas estratégicas que permitan mejorar el paisaje de
la localidad, a través de un programa de apadrinamiento de zonas verdes en los
territorios. Al igual que la instalación de muros verdes y/o paisajismo.

Artículo 23. Programa: Recuperación y manejo de la Estructura Ecológica
Principal.

Este programa busca mejorar la oferta ecosistémica de la localidad para asegurar el
uso, el disfrute y la calidad de vida de todos los ciudadanos, generando espacios de
consolidación de la Estructura Ecológica Principal (EEP) y de adaptabilidad al cambio
climático.

Artículo 24. Metas e indicadores por Programa.

e - P . ~--- -1' Meta Plan de Desarrolió lr-
l

d'lc~a'dor -
rograma il _ Local _ _ _"' n _

I
" Recuperación y manejo de la

Estructura Ecológica Principal
Sembrar y mantener 100
individuos de arbolado urbano.

Arboles sembrados
intervenidos

o

Recuperación y manejo de
Estructura Ecológica Principal

la Intervenir 100 m2 de espacio
público con muros verdes y/o
paisajismo
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CAPíTULO VI

EJE TRANSVERSAL: GOBIERNO LEGíTIMO FORTALECIMIENTO LOCAL Y
EFICIENCIA

Objetivos, estrategias, programas

Articulo 25. Objetivos.

Será objetivo de este Eje Transversal:

a. Fortalecer el buen gobierno local. orientado al servicio ciudadano y evaluando las
diferentes alternativas para optimizar el método y los costos de la prestación de
los servicios, adoptando

b. aquellas que sean más beneficiosas para la ciudadania. Uno de los resultados
esperados es la construcción de un gobierno abierto para la ciudadania,
transparente y dispuesto a ofrecer un mejor servicio al ciudadano.

b. Adelantar un proceso por año de Inspección Vigilancia y Control que permitir el
ejercicio eficaz y eficiente con observancia de los principios establecidos,
cumpliendo con los objetivos planteados en la norma y apoyar a la Alcaldla
Local y a la Secretaria Distrital de Ambiente en IVC para el control de
contaminación auditiva, visual por vertimientos, así como capacitar a las
Empresas y los Ciudadanos en buenas prácticas ambientales y gestión de
riesgo especialmente en aglomeraciones en centros comerciales y por
construcciones en mal en estado.

c. Construir el centro administrativo local para la localidad de Los Mártires.

d. Empoderar a las organizaciones y expresiones ciudadanas de la localidad a
través de su reconocimiento, consiguiendo así una agenda social construida
conjuntamente en pro de la transparencia en la gestión pública local.

•
BOGoTA
MEJOR
PARA TOOOS

Carrera 19B No. 23 - 90 Teléfono: 2683737
Jal14martires@gmail.com

mailto:al14martires@gmail.com


r

1
,

,
I,,
I,
-1-

I.

,¡.

I

,

l

••..c.u';u. ",:JCIl:
De !lOGO" f1,C.

~EeRnAAio.IlE GOII(IW:)

~rJ¡W
JUIITA ADMlIIISTPADORA LOCAL DE lOS MARTIRES

Artículo 26. Estrategias.

Las estrategias contempladas para el logro de los objetivos señaiados son:

a) Hacer frente a las problemáticas de eficiencia administrativa, transparencia y
servicio a la ciudadania, mediante la implementación de modelo de gobiemo
abierto, fortalecimiento operativo, administrativo, de gestión local y el control
político.

b) Monitorear y evaluar el conjunto de actividades y acciones desarrolladas en la
localidad, en donde se advierta, oriente, asista y propenda porque se cumplan
con las normas, planteando los correctivos tendientes a la superación de la
situación critica o irregular. Previniendo aspectos de contaminación visual,
auditiva, por vertimientos, riesgos por aglomeraciones y construcciones en mai
estado, asi mismo velar por la defensa de ios derechos de los animales.

c) Como estrategia de fortalecimiento institucional la Aicaldia Local de Los
Mártires ha definido como Proyecto Estratégico la adquisición, estudios,
diseños y construcción de la sede Administrativa Local. Se promoverá una
administración más eficiente, eficaz y transparente, que cuente con un mejor
servicio al ciudadano, y por ende, que tenga una conexión más cercana con las
necesidades sentidas de la población, que conlleva al fortalecimiento de las
organizaciones comunitarias, además de las expresiones sociales, la
participación ciudadana y el control social. Se buscará articular ia pianeación,
ejecución y mejora institucional, a través del direccionamiento integrado de los
principios de desarrollo y eficiencia administrativa del Sistema Integrado de
Gestión, para mejorar la prestación de los servicios a la ciudadania, garantizar el
acceso y uso de la información pública y cumplir con los objetivos misionales en
el marco de un gobiemo abierto y transparente.

d) Mediante la realización de escuelas y procesos de formación en torno a temas
de cultura ciudadana, reconocimiento y ordenamiento territorial, planeación
participativa, derechos y deberes ciudadanos, control social y construcción de
comunidad, con aceptación de la diversidad como riqueza de la ciudad.
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Artículo 27. Programa: Gobernanza e influencia local, regional e internacional.

Este programa cobija iniciativas que buscan una gestión local orientada a fortalecer la
gobernanza', desde acciones de monitoreo. evaluación, orientación, advertencias y se
planteen los correctivos. Se propone modernizar la participación ciudadana, la gestión
de la Alcaldia Local y el agenciamiento polltico, para mejorar la gobernabilidad y
gobernanza de la localidad, mediante la construcción de la sede administrativa, la
estabilidad y fortalecimiento operativo de gestión local y el control poiítico.

Articulo 28. Melas e indicadores por Programa.

-- _.- -= --=--""-~~ '"" =,,~'"'- .. .

Programa Meta Plan de Desarrollo IndicadorLocal
..

- . .. -

Gobemanza e influencia local, Cubrir 7 ediles con pago de Ediles con pago de
regional e internacional honorarios honorarios cubierto

Gobernanza influencia local, Realizar una (1 ) estrategia de Estrategias dee
fortalecimiento institucional fortalecimiento institucionalregional e internacional
anualmente. realizadas

Gobernanza influencia local, Realizar cuatro (4) acciones de Acciones de inspección,e
vigilancia controlregional e internacional inspección vigilancia y control

y
realizadas

Gobernanza e influencia local, Adecuar y/o Construir una (1 ) Sede administrativa Local
regional e internacional sede Administrativa Local. Adecuada y/o Construida.

Fortalecer 10 organizaciones,
Organizaciones, instancias

Gobernanza e influencia iocal, y expresiones sociales
regional e internacional instancias y expresiones sociales

ciudadanas fortalecidas
ciudadanas.

para la participación

1 El concepto de gobemanza se ha tomado como la acción de dirigir con autoridad para el logro de un desarrollo
económico, social e institucional sostenible, y basado en el equilibrio de Estado, mercado y sociedad civil (United
Nations Economic and Social Commision for Asia and the Pacific, Human Settlemcnt, "What is good governance?",
www.unescap.org,consultadoeI23deenerode2016.)
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P Meta Plan de Desarrollo 'id' ador

rograma Local':' n IC

Gobernanza e influencia
regional e internacional

Vincular a 2000 personas a los
local, procesos de participación

ciudadana, planeación
participativay/o controlsocial.

Personas vinculadas a
procesos de participación
ciudadana, planeación
participativa y/o control
social.
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PARTE 11
PLAN DE INVERSIONES

CAPíTULO VII
PLAN PLURIANUAL DE INVERSIONES

Artículo 29. Financiación.

El Plan Plurianual de Inversiones del Plan de Desarrollo Local "LOS MARTIRES
MEJOR PARA TODOS" se estima en un monto de $55.291.000.000 Cincuenta y cinco
mil doscientos noventa y un millones de pesos constantes de 2016. Se financiará con
Transferencias de la Administración Central, Recursos de Capital e Ingresos Corrientes,
de los cuales $801.719.500 millones, es decir el 1.45 % corresponden a ingresos
corrientes y $ 54.489.280.500 millones a transferencias del nivel distrital, con una
participación del 98.55 %.

El Plan de inversiones se financiará en la Administración Local con Ingresos Corrientes,
Transferencias y Recursos de Capital, entre los que se destacan las Multas, Venta de
Activos Fijos, recaudo de fotocopias y otros ingresos no tributarios.
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Artículo 30. Plan pluríanual de ínversiones 2017-2020 por Pílar/Eje.

i

I

'i,
t-

""-':"-~"I~RE¿URS~~-~ ~
_ PIlar/EJe r~20rr~lE"'~~~1I'~Jr~'W~':':¡~rI~

Pilar: Igualdad
de Calidad de 2.687.588.000 2.759.102.250 2.816.000.000 2.879,000,000 11.141.690.250
Vida,
Pilar:
Democracia 5.467.364.000 5.630.194.250 5.791,341.500 5.974.788.500 22.863.688.250
Urbana.
Pilar:
Construcción
de Comunidad 562,360,000 578.807,500 595,085.000 613.615.000 2.349.867.500
Y Cultura
Ciudadana
Eje
Transversal:
Sostenibilidad
ambiental 200.000.000 200.000,000 200,000.000 200.000.000 800,000.000
basada en la
eficiencia
eneraética
Eje
Transversal:
Gobierno
legítimo, 4.314.688.000 4.450.896.000 4.599.573.500 4.770,596,500 18.135.754.000
fortalecimiento
local y
eficiencia.

b ~ 11'002'=
TOTALm

~ mdMoodood ~&PoOOOOOIRECURSOS 13:232:000.000
Cifras en millones de pesos de 2016
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PROYECCiÓN DE RECURSOS 2017 - 2020 POR PILAR! EJE Y PROGRAMA

""""~-~-~"'._-""""~~.~~-
--~._--~g~~~~-~,~~~~~.:~
Desarrollo
integral desde
la gestación 187.588.000 203.102.250 205.000.000 205.000.000 800.690.250
hasta la
adolescencia .

19ualdad y
autonomía
para una 2.000.000.000 2.056.000.000 2.111.000.000 2.174.000.000 8.341.000.000
Bogotá
incluvente

Inclusión
educativa para 100.000.000 100.000.000 100.000.000 100.000.000 400.000.000la equidad

Mejores
oportunidades
para el
desarrollo a
través de la 400.000.000 400.000.000 400.000000 400.000.000 1.600.000.000
cultura, la
recreación y el
deporte

2.879.000000r~foí~_ ". _.

2.687.588.00012.759.102.25012.816.000.000
Cifras en millones de pesos de 2016

- ----~.---- - -~Pilar:OemocraciaUrbana c. -.-- -------------. -
- -- -~~-----,=---- -------- ~r::1n918J~~C'~Programa _JI...
Espacio
público,
derecho de 731.068.000 752.449.750 773.610.500 797.699.500 3.054.827.750
todos
Mejor
movilidad para 4.736.296.000 4.877.744.500 5.017,731.000 5.177.089.000 19.808.860.500
todos

EOTA. ~ --

5.630.194.2501 5.791.341.500 I5.974.788.500122.863.688.25015.467.364.000
Cifras en millones de pesos de 2016
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Seguridad y
conVitvedncia 562.360.000 578.807.500 595.085.000 613.i;15.000 2.349.867.500
para o os

iOTAL.156}360VOOO ~~807.5gg ~51085.002 '6~%%OO'2 ..349.867.500
Cifras en millones de pesos de 2016

800.000.000200.000.000200000.000200.000.000200.000.000

Recuperación
y manejo de la
Estructura
Ecológica
Princi al

iOTAL_1200.00gtO£ r2~~I~~00 1100~'o~ IM!oooloool1800JOOOtfo
Cifras en millones de pesos de ~016

-- .-=.. ,-, - - ~-" -_--. - --'--..---:: '''''''-- .., ~ -- _"'~;:".-= . """-- ----,
Eje Transversal: Gobierno legitimo, fortalecimiento local y eficiencia.

-Pro~~~~~
Gobernanza e
influencia
local, regional 4.314.688.000 4.450.896.000 4.599.573.500 4.770.596.500 18.135.754.000
e internacional

LOTA. ~ • . ¥L t d Lg 3 3. a; t ¡
. _ .4.314.688.000 4.450.896.000.4.599.573.5004.770.596.500 18.135.754.000

Cifras en millones de pesos de 2016

•
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Articulo 31. Mecanismos de coordinación interinstitucional previstos para la
ejecución del plan.

La ejecución del Plan propenderá por mejorar la articulación interinstitucional e
intersectorial en escenarios como el Consejo Local de Gobierno, como primera
Instancia de encuentro del Gobierno Local, ya que desde allí provienen actividades de
gran impacto, que desde la institucionalidad se dan a los procesos de implementación
de programas y proyectos de la administración local.

Es de resaltar que el engranaje institucional de todas las entidades, es uno de los
mecanismos más efectivos para cOnseguir el logro de la culminación del proyecto
estratégico definido para este Plan de Desarrollo Local y los demás proyectos de
inversión que contempla el documento, incluyendo en este esfuerzo las instituciones
con asiento en el territorio y las que extienden sus acciones en pro del Gobierno Local a
través de las decisiones tomadas desde los respectivos niveles centrales de la
administración distrital.

La Alcaldia Local de Los Mártires, prevé la coordinación de espacios interinstitucionales
para la ejecución del presente plan de desarrollo local, acudiendo al principio de
complementariedad de la administración pública, es indispensable poder contar con los
apoyos de las diferentes instancias del Gobierno Local para adelantar los procesos en
beneficio de la población, la articulación entre las entidades con presencia en la
localidad y las demás entidades del orden Distrital, serán determinantes para adelantar
todas las acciones requeridas con miras a satisfacer las necesidades que la comunidad
martirense requiera.

Inciso 1. La Junta Administradora Local de Los Mártires podrá adelantar gestiones
de manera autónoma para apoyar el cumplimiento del Plan de Desarrollo Local, y
lograr conseguir las metas que estipula el mismo.

Inciso 2. Las entidades descentralizadas o con sede en la localidad, tendrán la
autonomia para gestionar actividades que ca-ayuden a la ejecución del Plan de
. Desarrollo Local.

Inciso 3. Todas las iniciativas que adelanten tanto la Junta Administradora Local,
como las entidades con sede en la localidad, deberán ser coordinadas y
concertadas junto con la Alcaldia Local, para articular las mismas de acuerdo al
cumplimiento de metas y objetivos consignados en el Plan de Desarrollo Local
"Los Mártires Mejor para Todos" 2017-2020 .
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Inciso 4. Dado que los Lineamientos de Política para las Lineas de Inversión
Locai definidos para el próximo cuatrienio, no contemplan algunos sectores de
inversión solicitados por la comunidad en el marco de los Encuentros Ciudadanos,
las entidades del Gobierno Local podrán orientar gestiones con miras a cubrir
necesidades que puedan ser evidenciadas por petición de la ciudadania, en el
marco de un proceso permanente de coordinación interinstitucional, la Junta
Administradora Local dentro del ejercicio de control politico, acompañará los
procesos y apoyará el trabajo inter y transectorial que se pueda adelantar en las
Unidades de Planeamiento Zonal de la localidad.

En este mismo orden de ideas se realizará gestión a fin que se direccionen
acciones prioritarias hacia la localidad de los Mártires en el marco de la
competencia Distrital para los ejes transversales distritales enfocados al
Ordenamiento territorial y el Desarrollo económico.

Artículo 32. Ejecución. La ejecución del plan de inversiones se realizará de acuerdo
con lo establecido en el plan plurianual, en el evento que los Ingresos proyectos no
alcance los niveles requeridos o se requiera realizar modificaciones al avance de los
programas, las Inversiones se ajustarán en los presupuestos anuales de acuerdo a la
importancia estratégica de cada programa.

Artículo 33. Anexos. Los siguientes anexos acompañan 'el Plan de Desarrollo Local
"Los Mártires Mejor para Todos":

a. Anexo 1: Plan plurianual a nivel de meta plan de desarrollo
b. Anexo 2: Proyectos de Inversión Local: contempla el listado de proyectos del

Plan yel Proyecto Estratégico aprobado para la localidad.
c. Anexo 3: Documento técnico base para la construcción del Plan de Desarrollo

Local y glosario
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Artículo 34. Vigencia

El presente Acuerdo rige a partir de la fe, .(,a de su publicación.

PUBLioUESE y CÚMPLASE.

Dado en Bogotá D.C., a los veintinueve (29) dias del mes de Septiembre de dos mil
dieciséis (2016).

Cordialmente

MARIA ISABEL HERNANDEZ PADILLA
Secretaria - JAL

Sancionado en Bogotá D.l •., a Jos
dieciséis (2016).

) dias del Mes de de dos mil

W TO DIAZ ORTlZ
Ajea de Loca! de Los Mártires
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Bogotá, D.C. 26 DE SEPTIEMBRE DE 2016
FECHA DE LECTURA l'APROBAClO.\'

ACTA 26 - 09 - 2016 OlA ~4 ¡MES 09 AfI'O 1016

COMISION DE PRESUPUESTO Y GOBIERNO

DESARROLLO

Siendo las 9:.00 A.M del dla 26 de Septiembre de 2016, se reunieron los señores ediles
en la sede oficial de la Junta Administradora Local de Mártires y con quórum deliberatorio y
decisorio, se da inicio a la sesión de la Comisión de Presupuesto y Gobierno,
seguidamente se pone a consideración el orden del día el cual es aprobado por los edíles

ORDEN DEL DIA

1. Llamado a lista y verificación del quórum
2. Lectura de Correspondencia
3. Informe de Presidencia
4. Proposiciones y Varios

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACiÓN DEL QUÓRUM:

ASISTENTES: MARIA BE LISA CARDENAS
MANUEL COLLAZOS BARON
YESID ESPINOSA CHIA
DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS
JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRIGUEZ
GERMAN RODRIGUEZ RUIZ
MILLER JONNJANIS RUIZ DIAZ

Carrera 19B No. 23 - 90
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.~,
PONENCIA PARA PRIMER DEBATE EN LA COMISION DE PRESUI'UESTO

GOBIERNO y PLAN DE DESARROLLO
PROYECTO DE ACUERDO 003 DE 2016

Los Designa'dos ponentes por la Honorable Corporación Edil Diego Fema"n' errera, Edil
JavierOspiná'Rodriguez y Edil German Alberto Rodrlguez Ruiz sepemniten renai,
Ponencia en 'los siguientes témninos: .

Carre:"aJ98 NO..23 - 90
Teléfono: 2683737
jaI14m~r:t-ires@gmail.com

3. INFORME DE PRESIDENCIA

INTERVIENE EL EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS (PRESIDENTE DE l!A:
" CO'MISíOtrDE PRESUPUESTO): honorables ediles vamos a dar lectura deja ponencia en
este p,kílo""'- ;:~
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1- OBJETIVO DEL PROYECTO DE ACUERDO.

Hecho el estudio, el cronograma de presentación ante los sectores sociales desde
las Instituciones del Proyecto de Acuerdo 003 de 2016 "Por el cual se adopta el Plan
de Desarrollo Económico, Social, Ambiental y de Obras Públicas para la Localidad
de Los Mártires 2017-2020 "Los Mártires Mejor para Todos" ya la luz de la Carta
Magna en sus Articulas 339 a 344, de la Ley 152 de 1994, del Estatuto Orgánico de
Bogotá, de los Acuerdos 12 y 13, de la circular conjunta 005 de 2016 y la circular
conjunta 017 de 2016 tenemos como Objetivo del presente proyecto de acuerdo,
dotar a la Localidad de Los Mártires de un instrumento de Planeación Estratégica
para los próximos cuatro años que le permita, hacer una exacta y eficiente inversión
de los recursos propios, por transferencias, excedentes financieros y demás, que
redunde en la materialización de las Metas de los Planes, Programas y Proyectos
que acá se nos proponen, a fin de superar las condiciones de desigualdad social,
atraso en infraestructura y en general lograr un Desarrollo Local que en cuatro años
nos permita ser "Los Mártires Mejor para Todos".

2. ASPECTOS JURIDICOS.

2.1. La responsabilidad de la iniciativa.

Reiteramos el encargo Constitucional al Alcalde Local y los Ediles como autoridades de la
Planeación Local, Iterado en la Ley 152 de 1994, los Acuerdos y Circulares Distritales, de
Elaborar y Presentar el Proyecto de Acuerdo por parte del Señor Alcalde Local para ser
este Aprobado por la Honorable Corporación Local, es entonces sin lugar a equivoco
responsabilidad del Doctor Wiison Alberto Diaz Ortiz la presentación del Proyecto de
Acuerdo que nos ocupa.

2.2. Competencia de la JAL.

Carrera 19B No. 23 - 90
Teléfono: 2683737
jaI14marlires@gmail.com
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Por la Densldaddel sustento del Articulado, las numerosas presentaciones en la OA~Ror
_.,.~" -"". ,"''"l ' .'..'"

parte,9~iJ~;~~cáldia' Local, a la, com~nidad y a los diferentes, sector~J InstitUCionales,
soliCitamos con toda' atenclon la licenCiade solicitar ias modificaCionesde este acuerélo en

c.~ .::.".'-,. '~,}~~, . -. ".(,

el propio',priníerdebate de aprobación, por medio de proposiciones sustitlvas, supresivas o
j',:~," ..F ... -m, ., '"

.aditivas;sPJuere del caso del articulado y por su puesto con el presupuesto legal éle
concertacióll'éon la Administración de lo que se pretenda modificar. f'

,.~x-...
4- MODIFICACIONES.

.~.-
,¡f;.. ('4.t

"~'~ÁYóll:
OE I!OGOTA D.C.

secmJ¡ft.IA O! OOWNO
AkaldÍól~"" .."

3. CONVENIENCIA DEL PROYECTO DE ACUERDO.,"

,." ". ,

.. ',- \.:,. . .'f
Presentáda,Rorlniciativa del Alcalde Local la propuesta para aprobación:del eroyecto e
Acuerd()'P03;dEi2016 "Por el cual se adopta el Plan de Desarrollo Ec6nólTlico, Social,
Ambierit¡¡~l"fde .Obras Públicas para la Localidad De Los Mártires ;2Ó1W020 Cos
MártiresMejoi,para Todos" a la Honorable Corporación Local, Suprema:á(j'ttridoo'F'olitico-
-- _,-.,..""'_""'.•••.d'p .. ' _"_'j", '_.'._~

Admi~istratiY!3,para su estudio y aprobacion, encontramos sustento para '~fflrimero en la
•Con~tituéé~',eolitica en sus Art, 339 a 344 y después en el EstatutoOrg~nic~gota
eQ.~uS:~\rt,S'(L6~J5:?6y 77. Por tanto como P,onentesencontramos aju~!~do a DerecHo el
Debate,YrAprobaclon del Proyecto de Acuerdo 003 de 2016 presentado a esta unta
Administradórá' Local por ei Señor Alcalde Wilson Alberto Diaz Ortiz, .

,
, Com.~iQtes~" del análisis realizado por los acá Ponentes Honor!,b\es Ediles Diego
Fernando; Herrera, Javier Osplna Rodnguez RUlz y German Alberto"élel eroyecto éle
ACUl3r(jQ'1003,"de2016Por el cual se adopta el Plan de DesarrollO'Económico, Social

'Ainbieníar¡Y~':Obras Públicas para la Localidad De Los Mártires;qOfi!i020 'Cos
Márti~Mejor'para Todos" podemos decir que el Plan de Desarrollo Local' pre enélido
para"eCper;¡,ao'~()nstitucionaI2017-2020 se hace necesario, imperioso ala luz,éle' a Cey
y de,I~~v_e_ijiEmciá'para los superiores designios del devenir de la vida'P()litlca, Social'
Económica'éle'láLocalidad de Los Mártires,

O'
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PROYECTO ORIGINAL PROPUESTA PONENCIA

No cuenta con objetivo general Creación de un artículo con un
objetivo general Articulo 3. Objetivo
General.

Reconocer a la localidad de Los
Mártires como uno de los nodos
comerciales, empresariales,
residenciales, turísticos, culturales,
patrimoniales e históricos mas
representativo de Bogotá,
transformándose en ejemplo de
coordinación y articulación de actores
estratégicos del sector público, privado
y la sociedad civil, a fin de conseguir el
desarrollo social, económico,
ambiental y culturat del territorio, con
el aprovechamiento ordenado y
sostenible de tos recursos,
potenciando elemento productivos y
competitivos locales dentro del marco
del respeto por la diferencia.

Articulo I Igual

Articulo 2 Modificar Incluir explícitamente el término
medio ambiente Para el año 2020 la
localidad de Los Mártires será
reconocida como un territorio
transformado, donde la resignificación

l'
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Modificar
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Artículos 10 Modificar Metas de personas beneficiarias
de los diferentes programas
buscando calidad y no cantidad.
Bajar la Meta a 600 personas

Articulos 11,12,13,14,15 Igual

Articulo 17 Modificar Incluir instituciones sociedad
civil, programas de socialización
del nuevo Código de Policía
Nacional

Articulo 18 Modificar Incluir instituciones sociedad
civil, programas de socialización
del nuevo Código de Policía
Nacional y acceso a la justicia.

Articulo 19 Modificar Incluir instituciones sociedad
civil, programas de socialización
del nuevo Código de Policía
Nacional

Articulo 20 Modificar Incluir fema animalista, control
de contaminación auditiva y
visual, por vertimientos y
erruslOnes, buenas prácticas
ambientales y gestión del riesgo
y/o dejar por IVC

Articulo 21 Modificar Incluir tema animalista

Articulo 22 Modificar Incluir tema animalista

Articulo 23 Modificar Incluir tema arumalista

Carrera 198 No. 23 - 90
Teléfono: 2683737
jaI14martires@gmail.com
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Inciso 1. La Junta

Incluir tema animalista

8

Igual

Concertar con la
JAL

Igual

Igual

Igual

Igual

Modificar
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Articulo 25

Articulo 29

Articulo 24

Articulo 30
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Local de Los Mártires podrá adelantar
gestiones de manera autónoma para
apoyar el cumplimiento del Plan de
Desarrollo Local, y lograr conseguir las
metas Que estipula el mismo.

Inciso 2. Las entidades
descentralizadas o con sede en la
localidad, tendrán la autonomía para
gestionar actividades que coadyuven a
la ejecución del Plan de Desarrollo
Local

II

f
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Inciso 3. Todas las iniciativas que
adelanten tanto la Junta
Administradora Local, como las
entidades con sede en la localidad,
deberán ser coordinadas y
concertadas junto con la Alcaldia
Local, para articular las mismas de
acuerdo al cumplimiento de metas y
objetívos consignados en el Plan de
Desarrollo Local "Los Mártires Mejor
para Todos" 2017.2020.

Inciso 4, Dado que los Lineamientos
de Politica para las Líneas de
Inversión Local definidos para el
próximo cuatrienio, no contemplan
algunos sectores de inversión
solicitados por la comunidad en el
marco de los Encuentros Ciudadanos,
las entidades del Gobierno Local
podrán orientar gestiones con miras a

,
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Javier Ospina Rodriguez.
Edil de Los Mártires
Ponente.
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Articuló 31
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Cordialmente:
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Diegi't~~t~an.doHerrera Rojas.
Edil'de CosOMartires..•.. ..~:~,"' ....•.. ,.
Ponente:\~'-

.Articulo' 32
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German Alberto Rodríguez Ruíz.
Edil de los Mártires.
Ponente.

Señores ediles. señor Alcalde bienvenido. doctora MARIA DEL PILAR la comunidad, la
doctora ONASIS, de esta forma hemos rendido la ponencia, entonces están abiertos los
micrófonos para la participación de los ediles.

Teniendo en cuenta doctora PilAR, señor alcalde tenemos quince dias de discusión y de
debate que las lineas de inversión el 85.15 como quedaron distribuidas por lineas CONFIS
y por lineamientos de secretaria de planeación que esta en las circulares 05 y 017 que
todos las tenemos desde que se radico el proyecto de acuerdo vimos la gran limitación
para dejar programas, proyectos que históricamente se atendieron en esta localidad.

Entonces hablamos del tema de ICBF, de las madres lactantes, gestantes, de los Hobl, los
Famis y demás, en tema de seguridad quedo por fuera todo el tema de casa de justicia,
acceso a la justicia, el tema de educación la articulación, ios programas de calidad 40x40
jornada única, acceso a la educación superior entre otros que es lo que estamos
sugiriendo acá. Entonces en reunión con el señor alcalde y sus asesores que tuvimos los
ponentes la semana pasada pues hemos buscado la forma de cómo hemos dicho acá, de
no matar la posibilidad de adelantar programas y proyectos que se han tenido en cuenta
en la localidad con el presupuesto del FDl, para que bien sea por gestión o por que se
jalonen algunos recursos del orden distrital o de cualquiera indole que sea pues se pueda
hacer esa inversión y no desconocer estas poblaciones desde lo local, porque
seguramente los programas proyectos se van atender desde lo distrital, pero no es lo
mismo y tampoco es justo es lo que hemos dicho en los debates señor alcalde que toda la
población, todos los ciudadanos que participaron en encuentros ciudadanos que fueron
con todo el animo, con todo el gusto, con todo el amor por la localidad a tratar de dejar
plasmadas sus visiones, necesidades pues de un tajo se le cercene esa posibilidad de
poder participar del presupuesto local y de ser incluidos en el Plan de Desarrollo, no tiene
ningún sentido haber ido a los encuentros ciudadanos para que no se les deje en el Plan
de Desarrollo.
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Entonces d'ichoesto no se si ustedes quieran entonces entrar a un receso, ;
'i<.~. ~

INTERVIENE El EDil MlllER JONNJANIS RUIZ DIAZ: señor presidente,
•••.•"'.,~~m "'-.' . ..

gracias;' muy' :,buenos dias a todos los presentes, doctora PilAR,' "senor alca e,
c0'!2u~id~d,>S~NDRA,administración y~or su puesto ia Corporación e~ il\!'no, yo se~ue
hasta'ahoritica nos radican esta ponencia, pues estamos tratando de mirar cuales'son"as
modif¡'caci,o,!~:q~e'los ponentes nos piden de este Plan de Desarrollo p,2r;énde.no.¡;s.,.que
tod~te:'2!aro smo al reves estamos tratando de mirar que es lo que los,,;ponentes:plden
qué:mOdifiqueny el porque.

1~',,'}~:,_-"~'''.. _ ,1';

pue~'''pnmeroAJelicitar a esta Corporación y obviamente a la administración presente
porqlie~~~na' hecho en este mes unos debates, hemos escudlado a to as las
institúciones'ifue han venido como lo ven ustedes en el cronograma y,por ende os han
dilúéidáCto'::e'ñ"Josdiferentes puntos, temas y pilares de este Plan de Óésarrollo que hoy'
nos.;ti'áé~ui" en 'este primer debate y en esta ponencia positiva; ~ue cele15roa os
pon::'ntés"siFírabajo realizado muy acuciosamente y con su conclusiÓn de la ponencia
pOsltiva]aunque tenemos que tener en cláro que la ponencia positiva es'sentido aun no
eslá[¡ipr06~é:ión ,del Plan de Desarrollo, pero mirando rápidamente' áqui o si quisiera
sent~!lj1.!"~ste'punto y decirles a los ponentes y obviamente a lá~administración en
cabeza del.alcalde el doctorWllSON que en el Articulo 10 donde dlceiy.reza igualdad y._'.__.,.,,;oI'~,*_..•~.. .. ,",-.,
autonomla. para una Bogota Incluyente, Meta Plan de Desarrollo local 15eneficlar600
ile~o~~,{Jig~'requieran ~poyo en ayudas t~cnicas no pos el i~dic~dor ,es personas
beneficiados con ayudas tecnlcas no pos, el dla que estuvimos aca en ,sesion con salu ,
habÍlindO'det!,stas ayudas técnicas es ayudar a 600 personas no pos, esÚn convenio Inter--'-"'I'-."'l<-1'-.II "';'. .. ... " .. ' ..
administrativo, son 100.000.000 anuales para 600 personas. Mi puntó; de vista oojetivo
~~~1ídE:'e~"que me parece muy poquito para tantas pe~onas, creería que
deoenamos' bajar a estas personas y 'creo que esto es un Inconveniente.que viene aes e

'. ~""SiJ'",""""7"""v- - -" - .. -l~

el Hospital.Ce~tro.Oriente de la administración pasada que hubo ,una)alencia creo que
de~proñt~émos encaminado mal, pero si pienso y la proposición'i'nia, señores e i1es
es"q'1Jell(jeeste prágrama, pues me parece que 600 personas para $'100"'7000.000anuales
si háé'Ef¡;ta'división es muy poco lo que se podría hacer de ayudas técnrt:as para que na

. '~'.~~;" ,"!'" ,;(- ' ""
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persona, seria bajar de 85 a 90 personas, para que de verdad este programa tenga algún
impacto, porque sino esto me parecia un poco incoherente para este tema de salud, ese
sería por ahora mientras estoy revisando acá señor presidente, mas adelante seguiré
interviniendo, muchas gracias.

INTERVIENE EL EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS (PRESIDENTE DE LA
COMISION DE PRESUPUESTO): gracias edil.

INTERVIENE EL EDIL JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRIGUEZ: gracias señor
presidente, es importante señor presidente hacer la lectura del Artículo 30 así no lo
tengamos por escrito, pero si es importante hacer la lectura del Articulo 30 para que la
comunidad y los invitados se socialice que es lo que, o cual es el objetivo claro sobre lo
que le incluimos en ese Articulo 30, que ayudaría a subsanar el tema de las necesidades
de la población que exteriorizaron en los diferentes encuentros ciudadanos que muy
juiciosamente el CPL lo diagnostico y que muchas de esas necesidades no quedaron
plasmadas en el primer borrado del Plan de Desarrollo Local, resaltar la voluntad de
comunicación y concertación de la administración local, como bien lo mencionaba el edil
DIEGO HERRERA la semana pasada nos reunimos con la grata impresión que muchas de
las observaciones que nosotros teniamos ellos también tenían o convergíamos y pudimos
subsanar muchos de esas necesidades que quedaron en los encuentros ciudadanos.

La metodología que utilizamos nosotros para la evaluación del Plan de Desarrollo fue
sencilla, fue simplemente mirar articulo por articulo después de los debates que se
surtieron estas dos semanas anteriores que posibilidad habría, que tan flexibles eran las
líneas de desarrollo y lo que no pudimos incluir en la lineas de desarrollo por Iimitantes de
secretaria de Planeación, de gobierno lo podiamos incluir en el Artículo 30 que asi quedo
estipulado.

Con respecto a la observación que nos hace el edil MILLER RUIZ son 600 personas pero
divididas en cuatro años, equivaldría mas o menos a 150 personas por año, $666.000 por
persona tendríamos que revaluar si esa cifra es sufciente para darle cubrimiento a esa
necesidad, pero no seria las 600 por año, que es lo que yo veo, si las redistribuimos 600
en cuatro años sería 150, entonces hay subiria un poco más, y obviamente no repitariamo
y todos no tienen las mismas necesidades, entonces los evaluaríamos, por ese lado
tocamos si lo tamos en el aspecto de 3.000 personas que estaban vinculadas en otro
programa que eran demasiadas personas para tocar en los cuatro años y sugerímos que
esa 3.000 personas, de esas 3.000 quedaran con las misma metas de las demás línea
que era de 600 para poder avarcar 150 personas por año, con respecto al Artículo 10
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Entonces'quedaría el Artículo 30 así:
"J\\f~ .:•.}, .;.'.~'.:..~

para la ejecución del plan,
o""" •. -

~ ,c,

Inciso), Todas las inicialivas que adelanten lanto la Junta Admínislradora Local, como las enll a es on e e
la locai¡dad,"deberán ser coordinadas y concertadas junto con la Alcaldía Local,' para articula as IS

Inciso el, ,Las enlidades descenlralizadas o con sede en la localidad, lendrán la aulono
aclividades que coadyuven a la ejecución del Plan de Desarrollo Local

','"

I...~..----
,
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acuerdoal cumplimientode metasy objetivosconsignadosenel Plande DesarrolloLocal"LosMártiresMejorpara
Todos"2017-2020.

'nciso 4. Dadoque los Lineamientosde Políticapara las Lineasde InversiónLocaldefinidosparael próximo
cuatrienio,nocontemplanalgunossectoresdeinversiónsolíciladosporlacomunidadenel marcodelosEncuentros
Ciudadanos,las entidadesdel GobiernoLocalpodránorientargestionescon mirasa cubrir necesidadesque
puedan ser evidenciadas por petición de la ciudadanía, en el marco de un proceso permanente de coordinación
interinstituclonal,ia JunlaAdministradoraLocaldentrodelejerciciode controipolítico,acompañarálosprocesosy
apoyaráel trabajointer y transectorialque se puedaadelanlaren las Unidadesde PlaneamlenloZonalde la
localidad.

INTERVIENE EL EDIL YESID ESPINOSA CHIA: gracias señor presidente, reitero la
bienvenida a todos los presentes en cabeza aquí del señor alcalde local, a SANDRA
presidenta deí Consejo Local de Planeación, que es sencillamente para complementar una
información acá del articulo 30, a mi si me gustaria pues escuchar a SANDRA que es la
representante del Consejo Local de Planeacíón si usted realmente ve plasmado en este
documento todas las solicitudes si se puede llamar asi o lo que quedo Inmerso en el Plan
de Desarrollo Local

En las intervenciones que hizo el alcalde mayor en la dos oportunidades que tuvimos que
ir la JAL que él por cuenta propia nos invito a los ediles es eso, que contemos con las
diferentes entidades del distrito y en una de ellas que fue en la Alcaldía Mayor de Bogotá
le solicito a todos los secretarías que por favor atendiera a los alcalde y a los ediles en
cualquier gestión de indo le general. bien lo dicen aquí en este Artículo 30 La Junla
Administradora Local de Los Mártires podra adelantar gestiones de manera autónoma para apoyar el cumplimiento
del Plan de Desarrollo Local, y lograr conseguir las melas que estipula el mismo, a mí en primera instancia
me gustaria escuchar a SANDRA a ver si usted ve realmente reconocido todo el trabajo
que ustedes hicieron porque no fue fácil fue dispendioso a parte que empezó a asistir
muchísima personas supuestamente a estos encuentros ciudadanos pero a la final casi
que se quedaron solo, muy poquitas personas yeso lo evidenciamos en las ultimas tres o
cuatros reuniones, la idea como bien lo dijo usted aquí en algunas reunión y lo
comentamos acá es que muchas personas que participaron llevaban era una lista de
mercado y básicamente no tenían muy claro sobre como debían solicitar o aportar en este
documento de plan de desarrollo local.

En segunda instancia pues reconocer el trabajo al señor alcalde local por la siempre
buena disposición de apoyar y colaborar y trabajar conjuntamente con esta corporación y
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no solamente con ,esta corporación sino con los lideres ya
localidad"muchas gracias.

.
BKmARlADl(¡08Ott:J"'•.."""",.,...

, '.
Es un.documento que no es fácil de digerir, es un documento en que todos, cluoaaanos
y,más'que)oda.la policia debe tener muy a la mano y seria impórtante eotró:j;de
pre~~p~;:s!g;,gue tengamos imprimir muchisimos de estos follet?s coú~"Lque en c~ a
reunlon que' tengamos Independientemente cual sea la reunlon, o qUien fue qUien' a

, ...•...' , "~
."convoco o,para que sea la reunión que conozcamos este documento. ,.,. ~

~~.~ . ,~'

INTERVIEJ~tE,EL EDIL MILLER JONNJANIS RUIZ: Dándole acorde y organización a este
. Priri:!.~6at~~consagrado en el reglamentointemo de nuestr~ ju~ta'~~ministraoora local,
el'ArtI9~!!J1Z,6:dondeya nos han ofiCialmenterendido la ponencia los tre,s,ponentes valga la
redu"[1'dariciglY:'consecutivamentelos ediles ponentes nos han explicádo,el' porqué ae sus

.,.:moaificaéione~encada uno de sus articulas y consiguiente cada Uno'de los eoiles hab ara'
o'propolldniínolasmodificaciones , en este punto quiero resaltar que los. articulas ae,las
pone'riCTas;sonmás cambios de fonmaque de fondo y uno de los articulas que son los que '
de:'íie'rdad.'hay una modificación de fondo que es el artículo 10 que yaJantes me había
hecfí~&~yo. si quisiera señor presidente hacer una proposición par~oPo e'6'ngresar en

~.,.esta'ponencla'como ustedes bien lo dicen a parte de vincular tres mll!personasTen temas
! ,re.,tá~~~riE£~~~"~OJ1-laprevisión .~eviolencias. pe!o modificándola ,a q~e~ueaen so.lamente
'seiscientas, personas tamblen que modificaramas el punto antenormente alcho ae

..',. "~r' '. ,.... , "'i.?'
b~n,e.~c!~~eis9ientás personas. que requieren apoyos en .ayudas téc9,cas no pos la.'
mltadlosealque'.quedaran trescientas personas, bien lo diJOel edll.Javler y me hiZO a .
explicaéíÓri'j~éiuela tenia clara son ciento cincuenta personas anual., plUl1-anual son .

',cuatrocíentos.m"illones de pesos más o menos serian seiscientossesenta\y seis mil pesos .
'. ....•..... \"'''',.~ '.-.,''''.',.. .. "!t$:.
'por!persona,sYen ayudas técnicas me parece objetivamente que eS.,muy poco para este
.progi'ama,'!l:elltonces presidente hacer esa proposición para' luego escuchar a ía"

.'. adminístración.io a las personas que estén hoy acá para posteriol111enteaeclarar a
sufíCie"nte;';'¡¡ustración y poder llegar a lo que es, entonces presidente acer. esa
prop?s¡Ci~ritm.uchasgracias. . ,\-

~",

;.,
.",

. l.,

. '-'
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INTERVIENE EL EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS: Vamos a tener en cuenta
por supuesto la proposición, pero permítame atender la solicitud de la intervención de
Sandra Diaz y antes de la proposición escuchemos a la administración y después si ya
pediré que o pidamos la moción de suficiente ilustración terminemos la deliberación y
entremos a la votación cuando entremos a la votación entonces miramos el tema de ía
proposición.

INTERVIENE SANDRA DIAZ PRESIDENTA DEL CPL: Buenos días a los honorables
ediles Alcalde Local a todo el equipo de planeación a la doctora Onasis de Bienestar
Familiar y mi compañera del CPL Ruth Miriam y Paola que es de la comunidad muchisimas
gracias, lo que edil Yesid me hace referencia al trabajo que hicimos en los encuentros
ciudadanos donde salieron muchísimas propuestas yo les envié un documento que es muy
grande ustedes se dieron cuenta quinientas y pico de páginas, ese documento se resume
en dos matrices las primeras matrices la matriz número uno en donde de toda esta
cantidad de propuestas empezamos a ajustarlas según líneas de inversión, nosotros nos
guiamos mucho por la línea de inversión al hacer ese trabajo con la matriz uno que era
donde se priorizaba por que habían muchas cosas que se repetian si miraron el
documento en las propuestas, las propuestas quedaron tal cual las ta~etas eran cuatro
colores de tarjetas que era ia tarjeta que el problema cual era la solución los diferentes
colores tenían un significado, entonces habia muchas propuestas que eran muy similares
con diferentes palabras habian cosas que en verdad se salían, este trabajo ya lo hicimos
con ia comunidad lo hicimos acá en la JAL donde organizamos esas propuestas que fue la
matriz numero uno después salía la matriz numero dos que era ya la priorización según las
líneas de inversión, también hecho todo por la comunidad ahi ya se aterrizo mas las
necesidades de la localidad hay que hacer la salvedad que muchas propuestas
estratégicas la más grande fue lo de habitante de calle en todos los territorios lo más fuerte
fue habitante de calle y seguridad todos ios territorios lo tocaron como no habia línea de
inversión como tal en habitante de calle que lo tomamos como una propuesta estratégica,
ya la alcaldia me devuelve el borrador, el primer borrador y nosotros damos un concepto
que hizo la alcaldía la alcaldia tomo absolutamente todas las matrices, estábamos por
territorios tomo todas las matrices y coloco las que eran viables y no viables la respuesta,
nos están dando una respuesta a todo lo que se hizo lo que no es viable no lo decian
bueno esto es de gestión y se va por traslado, yo a ustedes también les envié esas
matrices, que era importante que lo vieran, nosotros dimos ese concepto positivo porque
vimos reflejado que tomaron en cuenta lo que estaba diciendo ia comunidad pero hay
muchas cosas que se van a hacer y se tienen que hacer por gestión una de las preguntas
de ia comunidad en este momento es bueno ustedes como consejos de planeación local
como van a asegurarnos que eso si se va a hacer por gestión, esa es la pregunta que yo le
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hago,a'laalcáldia como vamos a tener esa seguridad que le vamos a reSP?~~irle
a la 'i\0,rnQñ}2!"9si esto es por gestióny se está haciendo de esta formál~ue control ,le
vamos,a hacer a esas IniCiativasque vienen de la comunidad, las matnce~ viables pues'es." .•.•. ' -. ,-". ..•.
loque',está,.en 'el plan de desarrollo que.hay muchas que se unen y hacen parte aeJos
diferentes1programas pues ese fue eleJe'rció que hicimos con la comunidaa aespués nos
éiivianl'ei';segúndo borrador del plan de desarrollo también nos reunimos can los ce~y
hicimos'también la'discusión pero pues no sabiamos lo del presupuesto, que eso SI fue

._ ...• "" "" ", ' ..••. - ,0_,._ ',. .,_ '. ,
algo"q~~~~l',os.tomode sorpresa, porque lo del presupuesto SI lo sUP;"Q~ a&aespues,.ya
cuando'les.habran entregado a ustedes el documento, pero eso en generai fué'ell'EiJercicio
que hicim()~ con la comunidad nos queda muy claro que hay ahi muchas cosas que
podemos. hacer por gestión lo que si hay que aclarar es como se ya a hacer y que
segúi:TW1f8::s~le v~ a hacer a lo que a muchas de esas propuestas que,;g~war~ por esa
gestlon,no se SIahl le contesto la pregunta a Yesld, la Idea es ser uno muy puntual claro
muchísimas gracias.'
" _,~;~~-:r;;~i.''.,_..

,.i.-,.,-' _,-/e:_ .. _.',_

'.'. INTERVIENEEL'EDIL' DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS: Habé'r nosotros tuvimos
," quiii'é]!días~en donde invitamos a todo mundo, aqui estuvieron .'toaos os sectores

''t.' .( 'iistJkVJ,;[pr,lpdas las institucione~ le di la palabra a Sandra P?r petición d~dil.E!lro no creo
que i:lebamos'abnr la Intervenclan aqUl para todo mundo y SIno nos llega el+medioOía no

,. hác~r¡¡¡"S'Ta:votaciónquees lo importante, hoyes rendición de la ponenCiavotación hoy en
p~m,:~~i1r~¡e:'nosotros recibimos es más me extraño la petición del.~il Espinosa por ya
Sándra••habia estado acá y los escuchamos si no hubiésemos hecho ese cronograma ire

;¡,~- ••.-,-,..•....¡ , .. ..,..

hastardonde'nos fuimos estamos en el límite de tiempo para ia aprobaCión del lan ae
'd"sE.t2[f~'p-eir que quisimos que fuese discutido ampliamente y Úe,'él que o hicimos
suficientemente dia a dia sector por sector estuvieron las instituciones'estuvieron usteaes.'.,'_....--"'~<-~_.; . " ."".'
la¡,comu~ldad inVitamos a todo mundo de cada uno de los sectores,entonces hoy no

". , vall,ál!',?~~I~rgar esto por favor muy importante las intervencionesé~~ ustedes pero las
'con2£~1J2~~Y'P?reso estamos haciendo estas proposiciones de m,edificaciones con a
administración y es más importante hoy que es primer debate de a'prob'aciónque logremos
'lI,:,g.r~$~'!,ri;¡:.consenso a una con~ertación que es lo que n'Qs••~ice a 'ey con la
administracion' a ver si el alcaide esta de acuerdo can esto que estamos proponiendo que

<M __ ;_~',.-,_ •._." .. ,." ,'-,

estan1os:pidiendo es en nombre de ustedes en nombre de ios sectores en nombre e los
territofiosKó'i;i ,el alcalde no le parece bien y ahi ya entraremos nosoirós ai aebate para que
p~~mó'i¡W'óta(eso excúsenme ~ero no empailianemos esto Sigamo~,aae ante con el
debat~señor alcalde doctora Mana del Pilar tienen el uso de ia palabra~~:•
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consejo y funcionarios de la alcaldia local, bueno ya entrando en el tema pues como lo
solicitaba el honorable edil Diego Herrera estamos en total acuerdo con el básicamente
sobre lo que se planteo el día de hoy nosotros estamos haciendo análisis aquí con la
oficina de planeación y encontramos que las necesidades que se manifestaron por
sugerencia ya sea de la comunidad de los diferentes debates o porque pues de pronto no
hay la total claridad tienen buen recaudo por la administración han sido acogidas y se va a
proceder con los cambios que está solicitando aquí por parte de la JAL contestando de
pronto la inquietud del edil Herrera y de la presidenta Sandra Díaz perdón del edil Espinosa
y de la presidenta del CPL todas diferentes o mejor todo lo que no esté contemplado en el
articulado se va a tratar dentro del articulo 30, en el articulo 30 pues básicamente estamos
hablando de todo el trabajo interinstitucional intersectorial y transectorial que podemos
hacer por gestión desde la alcaldia local y obviamente que pueden de pronto hacer los
líderes de la comunidad y por el podríamos ejecutar, tienen toda la razón si bien nos están
quitando siete mil millones o nos están reajustando mejor siete mil millones de presupuesto
por allí es probable que llegue muchisima más plata teniendo en cuenta que puede uno
hacer gestión con órganos nacionales inclusive internacionales de origen público y de
origen privado, entonces digamos que esa sería la claridad que se da sobre las
inquietudes que tenia tanto el edil como la presidenta y que me imagino es parte de las
dudas que pueden haber por parte de la comunidad entonces ya está previsto ya los
ponentes nos habían transmitido esa inquietud y con base en eso se hace la modificación
del articulo 30, sobre pues digamos la forma ya se tomaron aqui las anotaciones del caso
para hacer la corrección en el trascurso de hoya mañana que este pues ya corregido en
forma y ahí pues básicamente se hace la corrección de las cantidades de beneficiarios
precisamente el artículo 10 que hablaba de tres mil personas para prevención de violencia
y seiscientas personas para ayudas técnicas coincidimos que de pronto si la depreciación
de violencia puede optimizar el recurso básicamente lo que se pide es una optimización del
recurso estamos de acuerdo y lo mismo en el tema de ayudas técnicas, ya mirando la
disminución se pueden ofrecer cosas de pronto de mejor calidad o que atienda una
necesidad un poco más sentida de parte del beneficiario a groso modo pues básicamente
son como las que teniamos más representativas de lo que se hablo y de mas forma pues
ya como lo comente mañana ya estarian cuadradas dentro de lo que se estableció aqui el
d ia de hoy, para ya dar claridad al tema y de pronto en tiempos y forma y demás como se
va a entregar ya las correcciones le vaya dar la palabra a la oficina de planeación de la
alcaldia local.

INTERVIENE LA DOCTORA MARIA DEL PILAR MUÑOZ: Buenos dias para los
honórables ediles las personas de la comunidad entidades consejo de planeación local y
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demás personas presentes, estaba at~nd'i€mdoaqui ahorita una pregunta'q'l.le nos estatia
haciendo' el,~dil,Diego'frente a la traséciorialidad en el trabajo precisamente ~e aquellos
proyectos ,que se venían trabajando en la administración pero que por;directiva Cielas

"liriea;:';=rsi6n pues ya no están incluidas dentro de nuestro presupu,,:stode Inversión,
'efectivamente ,hay dentro del articulo 30 lo estamos dejando pero SI ustedes consideran
, que"j()fpodamos" como dejar mas especifico lo que básicamente lo que :usteaes estaoan
solicitá'i{do~'era'que se Incluyeran los otros ejes transversales que tiene el plan e
.. ,. ..."",p -----"".-'.",.•,. .", ., ,' ...., ... ,

"desan:<l~2<!i~trital q~e tienen relaciÓncon por y con desarrollo económicR,.;m~s_eJes ~e
los ~uales,~n2,tenemos competencia y por ello el lineamiento confises q~~'-lLnguna"'delas
veinte,io'éalidades va a dejar incorporado esos dos ejes transversales, tenienao en cuenta

"que ér'iplan" de ordenamiento territorial va a ser directamente, manejaao por¡,"la
' •. '-, "', .. ,.-:..,' "'. . '. .C,' " . :!'j¡;

admi~ls![~~iÓn.~entralcon la alcaidia mayor y ,desarrolloeconómico pues ro. tenemos Ii~ea
de Inverslon"sln embargo pues la sugerencia es que lo dejemos Incorporado ~entro el
articul9I30,'~omo 'trabajo intersectorial y transectorial con las entidadeS::~el nlve' central

, 1~~g~~~~~1~és consideran pues le hacemos una adición al último inc!só,¡para.que ~ueae
,un poco mas'C1aroel tema de los dos temas transversales, habla una sugerencia tamolen
qÜ'~~"i~~taJ)a' hac!endo unos de los ponentes habian solicitado ~I,,~,or~ue no 'haoia
conslderandos'dentro del proyecto de acuerdo, vimos que eso fue,un esqueleto ~ue
manaa7'cin';"esíructuradodesde el nivel central pero a mi punto de ver púes:pensaria ~ue o

""';-i,"_'._~,"~4;L(. ,'" '. ,', .
hay'problema"porque queda mucho mas estructurado ei proyecto de acuer o local y ae

• he¿horiC¡¡¡Os'losproyectos de acuerdo tienen unos considerandos en ese' omen ae Ideas
pti~SJ'y.£l:~~j~l~sten90 aqui lo~ esí~ba redactando mientras esl~Dan hacienao las
Intervenciones y tendna que ver baslcamente con seis conslderandos uno esta relacionaao
con'el%fC'iJTo'24 de la Constitución Politica de Colombia pues no lo voy' a leer todo pero
pueS;~~s'8'I'Io ¡~ntr~gare redactado el otro con la Ley 152 que nos da, el' marco ~e a
elaboració;¥'de,planes de desarrollo a nivel a nacional, lo establecido en~elMicu o 69 ~el
Decret6"E'ey.f421 en cuanto a las competencias que tiene la Junta Adrñirilstra ora ~ocal
en'l¡tl'apr6b~ción de los planes el acuerdo 13 de 2000 reglamentanao a participación
C1udadana'!ElI.,quintohacemos mención a la circulares conjuntas 05 y .Ó1, meaiante las
cu:~I~j~\dieron los ,lineamientos para la real,ización de encuentros ciud~aanos ,
aprotiaclorf'del' plan de desarrollo y sexto menCionamosel documento que expldlo el confis
freht.~i['ea'.T1ientos de pOIi,ticade inversión local esos serias los>sels consiaeranaos
no ,sl',conslderan'que debe" algun otro pero son los que reglamentan en¡sl toao el' proceso
que'liemos"adelantado para la formulación, no sé si la propuesta que 'hace el eail Miller

~. "'.:v.'. "*'....." " ".•
como 'ho',está_dentrode la ponencia que ustedes están presentando si se acoge también

\". ';"cp" ~ <O' ••

en este momento.

¡..••.
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INTERVIENE EL EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS: Bueno honorables ediles
aquí lo más importante lo que hay que destacar y en lo que hay que hacer énfasis es en la
total voluntad de la administración del señor alcalde de sacar este plan de desarrollo de
manera concertada y de un acto de malabarismo que nos toca hacer aqui en la planeación
y en la elaboración de este plan de desarrollo poder incluir lo que el Distrito por líneas de
inversión por la técnica que propusieron para la elaboración del plan de desarrollo dice la
Ley 152 un plan general una parte estratégica en donde están los planes programas y
proyectos y la otra la de la presupuestacion, pero ya lo hemos dicho y me hago insistente
cansón con este tema pues es importante la JAL los ediles en las discusiones consideraron
que había que recoger lo que se hizo en encuentros ciudadanos no dejarlo por fuera y que
la admínistración está de acuerdo en que eso sea así, habría podio usted señor alcalde en
un acto de arrogancia de de los que a veces nos acostumbran los admínistrados decir que
eso está cerrado y que no se podia hacer absolutamente nada y si lo miramos a la luz de
la Ley en lo que nos propusieron pues asi seria pero hemos encontrado la puerta para que
podamos trabajar lo que nos corresponde asi sea por gestión así sea jalonando los
recursos asi sea golpeando las puertas pero no estamos matando la posibilidad de trabajar
ciertos programas desde lo local, entonces honorables ediles dicho esto yo creo que
podamos pasar ya a lo que nos corresponde ya podemos pedir la moción de suficiente
ilustración y entremos entonces primero a resolver la proposición del edil Miller Ruiz y otras
si las hay, si alguno de los ediles quiere hacer una proposición diferente pues este es el
momento para que la hagan y si no entremos a votar la del edil Miller Ruiz quien nos
propone que en el articulo 10 la meta de personas atendidas con las ayudas técnicas no
sea sino a la mitad de cuantas edil, bajar de seiscientos la meta total a trescientas para
que como se ha calificado la ponencia no sea un tema de cantidad sino de calidad que se
pueda brindar, dar unas mejores ayudas técnicas y no de pronto limitarlo a bastones o
unas ayudas técnicas que no sean tan importantes para esta población que necesita estas
ayudas técnicas, entonces vamos a votar de manera simple la proposición del edil Miller
Ruiz si es acogida para que la incluyamos dentro de las modificaciones ese artículo 10 que
no incluímos en la ponencia que se acoja esa modificación que propone el edil Miller Ruiz
entonces esta en consideración para que lo votemos de manera simple honorables ediles
si alguno quiere intervenir o si no votamos de una vez.

INTERVIENE EL EDIL YESID ESPINOSA CHIA: Con respecto a esta proposición entre
mas pidamos hay que pedir mucho para que le den a uno algo y yo creo está bien dejarlo
en las seiscientas personas y bien lo dijo el señor alcalde local y podemos pedir gestión
ayudas de las diferentes instituciones del mismo nivel de orden local nacional y distrital y
sería importante yo no sé si tenemos estadisticas Miller o usted tiene conocimiento de por
qué, cual es la base principal el argumento principal de que lo quiere bajar de seiscientas a
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trescientas)o ~uisiera saber doctora sLrealmente, una estadística cuanta,s;personEtn,
en un~enso:'c,~antas personas se les han dado cuantas personas se l!1Pi;roñ ayudas
técnicas'Em'lóscuatro años anteriores tengo entendido que el último contrato ~ue se nizo
con,el[H1lsp"fi'ál'Centro Oriente no aplico ósea no se dieron, se dio el contrato mas nO'lo

, tenmlnaro'ñféso es lo que tengo entendido' yeso fue una informaci6ñ que élieron aca
álªun~¡'de,~sus funcionarios señor álcalde entonces no podemos decir por ecir sino
sencillamenieyamiramos en el último año del cuatrienio, se alcanzo a cucrir 'la meta o no,
rio"sel~nzQrentonces miremos a ver como buscamos recursos'éigesliOn por otro laao
entoñtes,Yó'éonsídero que no es viable la propuesta si o que sencillamente, como vamos a
h'ablarldelplidad si realmente nosotros por lo menos yo si ustedes~I%hicieron asi no
hemoS'll"ñ'i'd,í,uri"testimonio de ciento cincuenta de del diez por cieríió,¡:de,quince Nemte
persori'as''qüé'digan si me dieron esto me entregaron esto inclusive,en una reumóñ"'éJmano
pasad'o'na(n)'isma, referente del contrato del Hospital Centro Orienté, no ten'i'a'i¡¡en
identifiCíido\'a;qúien se le habian dado unas ayudas técnicas y tengo u5 caso concreto
haceiJre¡.iaños"le dieron una silla de ruedas a una persona del barno!Ricaurte y yo le
pregtrrlíe y~n venido aqui a hacerle visita, y me dijo la silla nos que~amos nosotros con
ellafp6r¡:rueTijo'volvieron se murió don Gustavo y entonces ya la:,estamos utilizanao la
piestañiOs~C¡uien no la pida prestada a nosotros amigos o referelÍciadós pero no nay un
seguTmíeÍ1tci~señoralcalde o no lo hubo no mas ese ejemplo le colocerún~ silla ae rueaas

'cuantO"piféae"eostarque trescientos mil pesos, que seguimiento le 'estan'haciendo a toaa
la conli¡¡(áclon espero señor alcalde y valga la pena decirlo en este mOmEmtOnecesitamos

•.. ,~ .. ~o .-:- ,''- . .,0;

< fu~ci9Q,ári~~gmprometido~ por esa silla ,nadíe volvió, n~ngunofue ,a; hacerle la visita
hacerle~1 seg~lmlentode como estaban utllizandola, el senor se muna hace cuatro años le
entr~~~'Silla y otra cosita ahi pero nunca volvieron y ahi quedo, '(,,~1!'dicE;,¡Ju~!90
pues~déjela'áhi eso no es obligación suya allá deben de tener un document~onae digan
quéiej~s<ihi~so se murió don Gustavo entonces entregamos la sil!a7clémosle de caja
entreguemosela'a otras personas que la necesitan y es caso concreto y personalmente le

, diré éd'dónOO''estála silla muchas gracias,;'''~ , '
-¡-;~ ~,'t:ll": ..."

;'.',,\,~:~F'~'~.-
-.- o'e hr

, INTERVIENE(EL EDIL MILLER RUIZ: Gracias señor presidente bueno,pues para como
, ilústralií:'máSj;obre el tema lo deda yo señor edil al revisar el tema del Proyecto élonae nos
'dic~l'£!ia.fticuJo' 10 que metas de personas beneficiadas de los' difé'ientes programas

buscanaO'I3"calidad y no la cantidad a eso me refería pero si quisiera preguntart?doctora
'Pilarta'Ja;administración que su merce viene desde la administración!;J'1isaaa si salua y
crea 'hd;'&stoy,équivocado y si me equivoco me corrige salud dice qua\'por persona tiene

"que"Fe¡(WilJ3n~Eienmil pesos an~ales estamos dejando seiscient?s ,!:,!!¡¡pesosanuales a
. eso'mfilreflero'')ío pero me gustana doctora Pilar que ustedes que saben' que tienen las
,estaaístiCas'Y los criterios del Hospital Centro Oriente ellos que dicen 'sacre esto a eso es
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que yo me refiero, por que yo he escuchado y es una estadística de salud que dicen que
son millón cien mil pesos por persona en el tema de ayudas técnicas por eso decía que
rebajar a la mitad y obviamente pues mirando el tema del plan de desarrollo de mejorar la
calidad mas no la cantidad entonces doctora Pilar si me gustaria que si usted tiene nos
pueda decir.

INTERVIENE LA DOCTORA MARIA DEL PILAR MUÑOZ: Dando respuesta a la inquietud
antes mencionada dentro del cuatrienio que nosotros tralamos efectivamente la inversión
que hicimos el año pasado no se llevo a cabo todavía traíamos en ejecución lo del año
anterior solamente se hizo ejecución en ayudas técnicas durante una de las vigencias es
una meta que esta baja en cobertura, no vamos a aícanzar con los recursos de este año a
tenerla en un cien por ciento algunas de ías metas o por linea de inversión o por falta de la
cobertura no se pudo hacer y de hecho por eso el señor alcalde digamos que frente al
tema del convenio con los hospitales pues estaba haciendo un análisis un poco más
detallado para evitar que vuelva a suceder lo que nos paso el año pasado con los recursos
que toco pues efectivamente terminar el convenio en este momento con los recursos que
se venían programando aproximadamente si se estaba dejando casi que un millón de
pesos por persona teniendo en cuenta que las ayudas técnicas que se están entregando a
las personas pues son personalizadas son de acuerdo pues a la necesidad que cada
persona tenia, dejamos atrás el tiempo en que se compraban sillas de ruedas por docena
ios bastones y realmente al momento de entregarlos pues no atendían a la necesidad ya
la formulación que cada una de las personas tenía, a mi me parece que de todas las
maneras ía meta, digamos que estas metas fueron calculados por cada uno de los
profesionales de planeación que tenia manejando cada uno de los temas, pero en el
momento inicial en que hicimos el cálculo obviamente habíamos hecho sobre unos
presupuestos un poco más altos bien lo dice Sandra cuando hicimos el cálculo inicial esas
ayudas técnicas se habían mirado sobre un histórico de presupuesto de aproxímadamente
veinte míl millones que al redistribuir nos estaban dando unas metas un poco más altas en
el tema social ya con la reducción pues los presupuestos se ajustaron las metas se
revisaron pero pues obviamente mirando ese análisis que está haciendo el edil en mi
concepto si podriamos bajar la meta, es decir lo que nosotros registramos y como nos
mide a nosotros el distrito planeación distrital nos mide el cumplimiento de metas
solamente con recursos locales independiente de lo que hagamos por gestión, luego no es
tan viable de que dejemos las seiscientas si las buscamos por gestión por que nunca se
nos van a ver reflejadas después en las matrices de seguimiento lo que si podemos es
dejarlo más bajo y si podemos gestionar mas con recursos transectorlales del sector de
saíud pues lo podemos hacer, lo pongo a que lo consideren ustedes pero me parece que si
es lo más viable.
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INTERVIENE;ELEDIL GERMAN RODRIGUEZ RUIZ: Bueno en este t~ma ce ayuoas
técnicas que jJíaneael edil Miller Ruiz por una experiencia precisamente)lue tuve en otra
localidadsé~planteaba hace más o menos unos cuatro cinco años que igual el apoyo e
ésasayudásJécniéás por persona se plantean alrededor de un millón dé pesos por eso me
lIani~láfat8ridón {por algún tema de secretaria de salud lo veia 'que"éra como la Base
sabie'ñdó"que~precisamenteel tema de las sillas de ruedas recuerdo obviamente ~ue no

'.' ,","~' ~~. "'"... " .'.;0'"
sonpara',todospero lo general cuando alguien la necesita no puede ser cualqUier silla oe
ru~da~:p'(¡£l!9:generalson personalizadas y una silla de ruedas de est~:i~o+vale entre OOS
tres millones 'de pesos una silla de rueda personalizada y la mas básica'como ~uien éfice

-';-,",'~' ,' .. _, "o- .. ' _,

hO'!]910g~£e:P9~.el distrito para poder trabajar vale alrededor de un,miE~n.ce+pes.?sJe~~o
entendldootamblenenel tema de Sillasde ruedas, en el tema de protesls~entales tambien
qué"yÓ'Cieoqué es lo que más se pedirá también parece que era el prorTÍeoiocel, alor ce
las. prótesis{dÉmtalés, promedio de un millón' de pesos también',entonces pues en ese
áspeciO'si me parece valido y pues si planteando de lo que se puso en ésta proposición ce

", mejcírar(éillidad'y no tanto cantidad me parece que podria reevaluar~'e'la propuesta ~ue
,,esiártiái:leiíao el edil Miller para reducir si un poco y que por lo menos',se ajuste en casi '

, oo: ,," dentré?dei'i]1i1lónde pesos por persona para que cubra el espacio áunque engo entendido
'" '" no-'ap~recá':aquíque se cubra realmente individualizado, no se cubre"individuallzaoo pero

,>.,"" .••.. _,.»" .....d••,....... .." .. _','"

W,' ~si'e~~?'l~nte que prom~diemos el apoyó nonnal que van a pedir I,~spersonas e mas
fuerte proteslsdentales y Sillasde ruedas que eso es lo que conozco'por experiencías en
la'Iótalidad:d,lAntonio Nariño donde también se manejo el misrno"Proceso pero es el
prómedlO"cfeayudasque pedían las personas gracias,'-:'""""",,'C' ,"~ '. 'Jr¡..,'~:~~~'F'B; ,, _JI. ..;T~,. _'_ .. '

'INTERVIENE:ELEDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS: Bú'eno como hay una
p~9J8iS1Cri6diferente al articulo 10 vamos a'votar nomi~al señorá sec~~:la,Ll£s yuaa por

~:, ,; fav?!1~D,t?,nP~svamos a votar si para hacer modificacion ?el articuI2,::)"Obajancro!la'méia ~ o
~:' ..'", ," tresclentas9personas no para que se mantenga la meta o sea neganao ,la propOSIClonSI
11';' '*"";ap,O'yai1!l,?:,[a:modificapión la proposición del edil Miller Ruiz no ,neg~'ñ_92'la proposición ce •
~~é~" "..••"m~~.!!i,ca.';!ol],BehsaCardenas yo voto n~gatlvo, MIII~rRUlzP?SltIVO~~9r presldente,li'esld1
r",;;'~M:;il<',' +y Esplno~!'!tnegatlvo, Javier Osplna POSitiVO,German Rodnguez ,POSI~VO,Diego Herrera
i;::'7c;i';1~/ -:_"~+. .; !;~2?]1Y2i~Meanuef~Collazosausente, c0':l0 quedo la. ~~tación s~ñc¿fasecr~taria J:l votos
:t,/"'~." ,,'p£sltlvo,s\2'neg~~yos, entonces es acogida la propOSIClondel edil M!ller.RUlz para ~ue se,'

,t '," "',bajé'1a"meta a la mítad a trescientas personas en el tema de ayudas'tecnicas,
" ~.. ''-~'~''-;''l$.' ' > '.,;,: ,:r;••" ..

i' f~,.:. ' " ,
f '~">' .," <'INTERVIENE LA EDILESA MARIA BELlSA CARDENAS: BuenoyÓsi ~U1erocecir lo ~ue
~,,:;,~ ",' "~i~rili"~ÉÍ"realmerite aqui siempre hablan de sillas y prótesis,pero rea=t»e.l,p'o:;,qu~
rC_i{~fi,';, ','.~~e;han dado la oportunidad a mucha comunidad que han venido 'a hafer sohcltuaes+ltocas

~;'i:}:~.t~{'~'
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las veces que no hay presupuesto que no hay presupuesto entonces si necesita bastante
gente lo que pasa es que también falta de comunicación a la comunidad de la localidad de
Los Mártires por eso yo vote satisfecha que mi voto era negativo por el conocimiento que
yo tengo de la comunidad porque nosotros tenemos más conocimiento que yo creo que los
funcionarios gracias,

INTERVIENE LA DOCTORA MARIA DEL PILAR MUÑOZ: PRIMERO: Que la
Constitución Politica de Colombia establece en su articulo 324 que las Juntas
Administradoras Locales distribuirán y apropiaran las partidas globales que en el
presupuesto anual del distrito se asignen a las localidades teniendo en cuenta las
necesidades básicas insatisfechas de su población sobre las rentas departamentales que
se causan en Bogotá y que la Ley determinara la participación que le corresponda a la
capital de la republica SEGUNDO: Que la Ley 152 de 1994 tiene como propósito
establecer los procedimientos y mecanismos para la elaboración aprobación ejecución
seguimiento evaluación y control de los planes de desarrollo así como la regulación de los
demás aspectos contemplados por el articulo 342 y en general por el capítulo 2 del título
11 de la Constitución Politica de Colombia y demás normas constitucionales que se
refieren al plan de desarrollo y la planificación lo referente a los procesos de planificación

INTERVIENE EL EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS: Bueno honorables ediles
entonces hago la proposición para moción de suficiente ilustración están de acuerdo,
moción de suficiente ilustración vamos a entrar a votar, vamos a votar primero la ponencia,
acuérdense que la ponencia se vota en el sentido no en su contenido la ponencia fue
unificada y positiva acogen la ponencia honorables ediles, acogida la ponencia de manera
unánime por los siete ediles el resto si lo vamos a votar nominal vamos a empezar por el
titulo aquí alcalde hicimos la proposición para quitar las cuatro palabras Bogotá mejor para
todos y que el titulo quede por el cual se adopta el plan de desarrollo económico social
ambiental y de obras públicas para la localidad de Los Mártires los Mártires mejor para
todos 2017 2020 Los Mártires Mejor Para Todos, ustedes habían puesto Bogotá mejor
para todos Los Mártires mejor para todos pero no creemos que deba ir Bogotá mejor para
todos porque es lógica se desprende del plan de desarrollo distrital y queda muy largo no
vale la pena, entonces vamos a votar el titulo Maria Belisa Cárdenas de Cárdenas positivo,
Manuel Collazos Barón positivo, Yesid Espinosa Chia positivo, Diego Femando Herrera
positivo, Javier Ospina positivo, Germán Rodriguez positivo, Miller Ruiz positivo, entonces
es aprobado el titulo con siete votos de siete ediles seguimos' con las atribuciones y
considerandos aqui doctora Maria del Pilar falta poner el titulo considerandos y usted ya lo
dijo no cuales van a ser ios considerandos seis? Hágame el favor doctora Maria del Pilar
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en losniveles ,nacional y territorial, que el Decreto Ley 1421 de 1993 e(l $ artic69
establece/eri-Cel numeral primero atribuciones de las juntas administr,ai!óras 'locales ae
conformidad cOnla Constitución ia Ley los Acuerdos del Consejo y los Decretos ae a calde
mayoc"coiresponde a las juntas administradoras adoptar el plan' oae' aesarrollo en
concordanc:rif'conel plan general de desarrollo económico y social y de Dbras publicas el
plañiQ'éñEliáT'8eordenamiento fisico del distrito previa audiencia de, las organizaciones
sociilles:¡i:ivlcas y populares de la localidad, CUARTO: Que el articulo 13 ae 2000
reglameñl;¡'la 'participación ciudadana en la elaboración aprobación ejecución seguimiento
evaluaéióny control del plan de desarrollo económico y social para las aiferentes
localiaade~que conforman el distrito capital. QUINTO: Que la admiñistración Wstntal
expRlió'las circulares conjuntas OOSdel 1Ode febrero de 2016 y la ciri:ula'i,co"uiunta01I ae
25'de':'agósto"de 2016 mediante las cuales establecieron los lineamientos para la
reaiízacióri1!e encuentros ciudadanos y formulación de ios planes de desa1rollo loca 201I-
202~~EXrO' Que la secretaria distrital de planeación subsecretaria "dé planeacion ae la
inversiónpirección confis expidió el documento lineamientos de política,para las líneas ae
imiersfóñ~local 2016-2020, SEPTIMO:'Que mediante el radicado 201614200599S'!'2 se
noíifico~eF'cupoindicativo de financiación para la elaboración del plan de:aesarrollo 20H-
2020.paia la localidad de Los Mártires,

"0t~4-'; ..:!¡~"_
.~<;:;;':'i~,k:.:'¡. .. _,

INTERVIENE El EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA: Entonces honorables ealies esas
sóii'.~ias'ta¡rilluciones y considerandos para su aprobación María'Selisa Cá enas e
Cárdénaslpositivo, Manuel Collazos positivo, Yesid Espinosa positivo, Diego "emana o
Herrera'positivo, Javier Ospina positivo, Germán Rodri9uez positivoK'Miller RUlz positivo,

'Iás'iatribúdcínes y',los considerados son aprobados por siete votos ae siete ealies,
articUla(fó~aquisi debo hacerles una pregunta honorables edlies,el articúlaao ha sufndo as

""'-~,". ",',],"",'~ -- ...•. _' .. -. "~O ~ ,'_, .. "
modificaciones 'concertadas aqui con la'administración quieren votarl()articuio por articu o '
o \lol~6famósen bloque haciendo la salvedad que la administraciÓn,'ha aceptaao esas
modificaciOhes'que están plasmadas'en la ponencia y mas el que'."se aprooó aqui por.
proposlc::16nvdeiedil Miiler Ruiz, ustedes me dirán, teniendo en cuenta'ifue e rticulaao se
corn'O"eiíiu~o en un numeral por el objetivo general que también se'pidio en la ponencia
Cf~I~c!ili!?n" entonces aprueba la cor~oración que lo hagan;o,~,en bloque con las'
'S~I~1E'l£<¡;,e,h~ aicho? Aprob~do,entonces vamos a votar el ~rtic~~~o señora secretana'
en:bloque'acoglendo las modificaCionesde la ponencia mas el cambiO ae' rtlCUaao y la:
pmposiéíQ'jj"hecha:por el edil Miller Ruiz" VOTACION Belisa Cárdenas positivo, Manuel\

, 'CollazoS-Positivo';Yesid Espinosa positivo, Diego Fernando Herrera positivo, Uavie, Osplna\
P.2.s.rfi¥~~errnán Rodriguez positivo, Miller,'Ruiz positivo, señora secretar~a siete oto.s,
POSitiVOSde siete es aprobado entonces el proyecto de acuerdo 003que sera acuerno 002',

,dérictseíiora secretaria? Que será 002 en primer debate, felicitaciones a ia aomlnistraclón"-""",,,-s"- -.
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al Consejo Local de Planeación a todos los ciudadanos que han intervenido hasta este
momento en la aprobación en la elaboración de este plan de desarrollo y por supuesto a
ustedes señores ediles por el juicio el compromiso en querer dotar a esta localidad del
mejor plan de desarrollo que podamos tener para esta Mártires mejor para todos
felicitaciones a todos.

INTERVIENE EL SEÑOR ALCALDE INGENIERO WILSON ALBERTO DIAZ ORTIZ:
Bueno pues muy motivados para seguir trabajando aqui como lo dijimos hace un momento
las cosas concertadas habladas son mucho mejor que las impuestas, se hizo un ejercicio a
conciencia con los ediles con entes con ios funcionarios de planeación el consejo todo el
mundo estuvo incluido en el tramite y esperamos lograr un plan de desarrollo de verdad
incluyente propositivo que atienda las necesidades de la comunidad que ha sido como de
toda la inquietud que se ha manifestado en las diferentes reuniones y salimos de acá con
el compromiso con las ganas de ejecutar este plan de desarrollo con el rigor que se está
solicitando no soiamente por parte de los ediles sino por la comunidad en general y pues
bueno agradeciendo la confianza que esta depositando aqui el dia de hoy en la
administración en los profesionales que están ejecutando las diferentes actividades en el
Consejo de Planeación Local en esencia, muchas gracias por la confianza el apoyo y el
respaldo que se está recibiendo el dia de hoy.

INTERVIENE LA EDILESA MARIA BELlSA CARDENAS: Bueno yo realmente quiero
agradecerles a todos los asistentes en el dia de hoy y deciries que aqui no gano el alcalde
ni gano los ediles aqui gano fue la comunidad en general por qué queremos lo mejor para
trabajar unidos como lo hemos venido haciendo y este es un compromiso que tenemos
como siempre de sacar este reto adelanten, en los compromisos que cada uno podemos
tener y en el conocimiento de cada uno de verdad le pido a Dios que nos vaya bien en esta
administración a todos gracias.

INTERVIENE EL EDIL GERMAN RODRIGUEZ RUIZ: Para resaltarle a la comunidad
sobretodo que me imagino que son los que más preocupados he interesados están por
parte sobretodo del articulo 31 en este momento que sería modificado, pues yo creo que
eso si seria unisono el compromiso de la JAL y también como lo hizo el alcalde local por la
gestión que se debe hacer para cumplir pues todos esos proyectos que tan juiCiosamente
la comunidad presento proyecto y quiso pues sacar adelante para esta localidad dentro de
los encuentros ciudadanos por mi parte y creo que por parte de todos estamos totalmente
de acuerdo que haremos la gestión necesaria con las diferentes entidades y creo que así
también lo tiene el alcalde definido para acompañar esta parte que sabemos que no es tan
sencilla pero que lo iremos a hacer pues con todo el beneplácito y toda la energia las
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Bogotá, D.C. 29 DE SEPTIEMBRE DE 2016

ACTA 29 - 09 - 2016

SES ION ORDINARIA

DESARROLLO

FECHA. DE lECTURA YAPROBAClOS

DIA 05 ¡MES 09 AÑO 2016

I Siendo las 8:.30 A.M del dia 29 de Septiembre de 2016, se reunieron los señores ediles
en la sede oficial de la Junta Administradora Local de Mártires y con quórum deliberatorio y
decisorio, se da inicio a la sesión Ordinaria, seguidamente se pone a consideración el
orden del dia el cual es aprobado por los ediles

ORDEN DEL OlA

1. Llamado a lista y verificación del quórum
2. Lectura de Correspondencia
4. Proposiciones y Varios
3. Informe de Presidencia

1. LLAMADO A LISTA Y VERIFICACiÓN DEL QUÓRUM:

ASISTENTES: MARIA BELlSA CARDENAS
MANUEL COLLAZOS BARON
YESID ESPINOSA CHIA
DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS
JAVIER OSPINA RODRIGUEZ
GERMAN RODRIGUEZ RUIZ
MILLER JONNJANIS RUIZ DIAZ
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2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA:.

PARA ,.' ':SEÑORA MARIA BELlSA CARDENAS DE CARDENAS' PRESIDENT,A;DE
. l', $<",,",'~,, "'.'"

LA JUNTAADMINISTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES ./
AsUNTo. J.,DERECHO DE PETICION
DE ';"EDGAR PINZON

JDUTA ADMIIIISTRADDRA LOCAL DE LOS MARTillES

.'t.,-~ _
INTERVIENE EL SENOR EDGAR PINZON: Buenos dias para todos mi,nomDr~e~Eaga~
PinzÓí{'somos una asociación de nombre Unidos por Bogotá adultos mayó}e'S.abusandO"'e
ustectesltJí'Nrninuto les comento que nosotros hacemos presencia' ei';todo lo ~ue sea
relác1Ori"tdocon el adulto mayor, tuvimos' el gusto el día lunes el dia,más Importante oe
este'rafío,"~starcon un grupo grande de adultos mayores en la plaza'''de la Bolivar, les

. mLJ!i~í¡ó,~acá)afoto donde me encuentro en la plaza de Bolivar conu1J aviso 8ue dice
ahor8'si,los:yiejos podemos morir en paz y los jóvenes vivir en paz. viva Colombia, este
a~~~~ia!íó'en;diferentes periódicos.Iesgusto mucho bueno: respecto ~1~~Ja ~ue estoy
colocando aqUl del grupo de los sabiOSestos sabiOSnos salieron no tants.;;ablos sino mu
aVispados,corrio les parece que la única plata que se consiguió fueron 8)nillones oe pesos
para ¡1;upuestamentea favor del adulto mayor y resulta que un señor sabio oe estos de
nombre 'Áyala se le metió en la cabeza que había que sacar era una revista, gastarse los 8

.• :'. _".1' __,.-'... • . ...e:.__...
millones,'de/pesos.en una revista y se puso de acuerdo con la representante de "Ispin

~¡ .•.-~ .••••-c""_"~". . . -<-, f....
.saéaron'la'revista adelante y la mandaron habiendo tantas revistas aqul en 'la.'Cocalida
peñóai~oS'para que mas revistas aparte de eso habiendo tantas tipografias en Bogotá en
señOL'Áya¡~;.sefue para Villavicencio a mandarla a hacer donde un hijo'oe e seño~Ualme

-""'-"" .... " --.~"". '" .-

Ayala y'éste mismo sabio Ayala Eduardo Ayala también figura ahí en;as facturas ~ue e
ane;,:,?~,1a¡señora presidente Belisa Cárdenas , res~to recibíendo'8í6~ro . oc oiferentes
c9s~Y.,t,uvi~ron el descaro hasta de pagarle a otro senor Ayala $ 600.q90•.m!J..P.r.s~spo~el ..
préstamo'Be una cámara, entonces pues muchas personas pensaran pero no fueron-sino 8
níílionestsi,pero es que fueron 8 millones aquí en la Localidad,yJén las otras veinte

'."'--'l~'" "~',/. . .::'--.,"
Localidadés y el solo contrato de Aspin se gano cerca de 300.000: miJ,pesos+ah~!,Jo os,
P'áPéies'ios'documentos,entonces como estos sabios nos están représe-ñtand04a'todos'los .l
adúitos'{riíayores de la Localidad pues, nos están haciendo quedai~supremamente mal
eñtóiices'yoestoy solicitando que por favor llamen a estos sabios para ~ue oigan ~ue lian

"'--'<,'-,-,.-'.' , '."":,,.,
hecho de bueno por el adulto mayor aparte de gastarse la plata'en como yo estuve~

.. ,,"

..•.•.,..;,"'.;;.c:¡-'*1" '" .;;;;.;.
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peleando que no se gastara la plata en esa revista entonces inventaron compraron una
lechona que les costó millón cien mil pesos y la idea fue que al medio cuando están todos
los adultos mayores en los comedores comunitarios los citaron a la una de la tarde para
darles el plato de lechona, entonces los viejitos salieron de los comedores comunitarios
para ir a comer lechona, entonces esto es un absurdo lo que están haciendo o hicieron
estos sabios aparle de eso fueron nombrado por un año ya llevan dos años, entonces yo
les estoy solicitando que al menos los llamen acá para que expliquen por qué se gastaron
esa plata asi y les den un jaioncito de orejas y ya se acercan las próximas elecciones
entonces para que estén para que estén vigilando a los próximos sabios que no nos salgan
tan avispados como los que están en el momento, entonces muy respetuosamente les
solicito le pongan cuidado a este grupo de señores sabios les agradezco muy amables por
haberme escudad, perdón les hago un comentario cuando empecé a investigar quien era
Aspin un funcionario de secretaria de integración social me ayudo y ahí por Intemet salía
Aspin con oficinas en la carrera 13 con calle 32 segundo piso entonces yo me fui para esas
oficinas y resulta que estaban desocupadas, entonces el administrador del edificio me dijo
que habían durado dos meses ahí y se habian ido ósea que este Aspin estuvo en esas
oficinas mientras que les dieron el contrato para todo Bogotá enseguida se trasladaron de
ahí y ahora figuran en una dirección por allá en el barrio Engativa yo no sé pero creo que
ahl hay algo de corrupción por algún lado entonces el favor que les pido es que por favor
traten de investigar a estos Aspin porque de pronto siguen haciendo contratos y se sigue
malgastando los dineros públicos gracias.

INTERVIENE EL EDIL MANUEL COLLAZOS BARON: En calidad de vicepresidente
teniendo en cuenta qua ya llego la presidenta sedo la sesión.

INTERVIENE LA SEÑORA RUTH MIRIAM FOINNEGRA: Estoy escuchando con asombro
el señor Edgar no lo conocía hasta hoy lo veo, y me parece que hace falta que se
estuvieran los diferentes espacios para tener más conocimientos sobre las cosas, me
gustaría que a la sesión que van a invitar al consejo de sabios este presente el señor para
poder sostener lo que ha dicho del consejo de sabios y de los gastos ocasionados por mal
dinero manejado, me llama la atención porque yo tengo en el CPL dos compañeros los
cuales han venido digamos sobre todo la preocupación que ellos han manifestado es por
los adultos mayores por el pago del bono en cada sesión ellos siempre manifiestan pues
que no les alcanza que debemos tener en cuenta sus necesidades y todo pero en ningún
momento han manifestado lo de la revista ni de los gastos extras ni de nada y sobre todo
la expresión me parece que no está muy buena tenemos que empezar a cambiar el
lenguaje todos por que salieron avispados nos da a entender que han hecho otras
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chiquiñuelas O lo veo yo desde mi punto de vista, entonces si me gustarí
sesión y yo esperaria que también me invitaran para escucharlos mil grada'i;.

.I.L.CAL~ Mil,YOR
U~ SOGOfA D.C.
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INTERVIENE EL EDIL YESID ESPINOSA CHIA: La contextualizo señoraJlresiaenta esto
se ini¿¡o-xaraíz de una comunicación qüe envió el señor Edgar Pinzón un erec o ae

_.. e _/"

petición'dirigido a la presidenta de la corporación en donde tenemos'latobligación como
corporaCiÓri'8e darle respuesta, yo si felicito por ese valor civil que tiener,e señor Edgar

. •. '. 1.%

Pinzóniyno solamente de escribir sino de venir a poner la cara y cuanao son recursos
público~"es Iií que uno más debe cuidar porque son recursos de ,Ia'(comunlaaa y ae
nOS?lrO,S,misrí;os, so!icito en primera instancia señora presidenta de irívit¡~a una sesión ae
aquI deJa corporaclon a toda la Juntadrrectlva de este consejOde sablos'para que 'fiagan
una ,'aclaración;con respecto a la denuncia que usted ha puesto y veó:tque también la
Corít~aloriatá'mbiénestá haciendo por ahi su trabajo, es importante ta'!1.~@¡,.suerevisemos
esta documentación que le entrego la doctora Luz Marina Rozo en su morpento en aerecho
de pétiCión'porusted hecho en donde le está entregando los soportes, que entrego ael
cons'é101de¡sabiosjustificando los 8 millones de pesos, no sé si estoy¡~¡enao solamente

-'. '~""">'-" ".' ."~están,a~exando una factura por millón ciento cincuenta mil pesos donde aparece que es .Ia
elab6rad6f{de quinientas revistas de este señor impreso publicidad "Y. suministros ae
VillavlCenclo.bien lo dice usted porque lo enviaron o mandaron realizar en illavicencio
cuandoaqU(aparte de toda esa industria de graficas que hay en nuestra'~ocaliaaa catorce
de MártÍl'es:mas exactamente en el barrio Ricaurte y en otros sectores,imas cuanao es en
la localidad donde hay mucha industria de graficas e impresos no los manaaron a acer y
lo peor, aun;y eso si esta también en una investigación de esas iniciativas locales que
hiciEl!Oñ¡~'Jlcélperiodo pasado en donde se les enseño a,muchas perS9nas tra ajar en
impresos/en medios audiovisuales etc, etc, por muchos miliones de pesos por qué no les

, _"'"~ . .-"" . .-: ~ •.••o " ., " ':pidieron.,este servicio prestado a las personas que participaron en esos proyectos e ño
. de,'túair¡enio' pasado, ósea para que gastan doscientos, trescientos, cié'ñ'fc'ientocincuenta
milloríes:'aé pesos o iniciativas locales que en su momento para dieZ' personas a alez
f'\lill?Qe,s,.~pesos cada una para que aprendieran impresos y comuniS~,~iones••e,¡:.general'
por"queQo,;b.~scarona una persona de estas para que ayudara a soPO.~2ri"Ylt!E£Y~i~
trabajos/,ósea se dan capacitaciones a la misma comunidad y desafortunaaamente,¡¡¡o o~{'
utiliian;.eff'el buen sentido de la palabra para hacer los trabajos parala"rñism'"a'cdmun:= .
óseanogen.eramos el empleo para las capacitaciones para las personas.•que participan.en
capatit¡fci1i'hes .con presupuesto de la Localidad catorce de L.os~Mártires que fue

~.' _ ....•,. '-:".-~. '.'- '-

muchisima "la plata que gastaron en estas iniciativas locales, preocupante que aquI
tambié'n,estaJelación hay que mirarla y analizarla muy bien reitero qúe,hay na factura ae
un.,.~iIIón,;ciento cincuenta donde está en esta .relación en dos entrE(gascincuenta por
ciento alqniciar y cincuenta por ciento al entregar supuestamente eUrabaJo pero tambien

'''-j;Í~
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aparece de la misma Jaime Ayala una cuenta de cobro por impresión de mil revistas por un
millón ochocientos treinta mil que no aparece el soporte y que secretaria de integración
deberia de tener el respectivo soporte aqui lo que hicieron es como en todos los contratos
del Fondo de Desarrollo Local como en no solamente es esto ajustar una cifra cerrada los
ocho millones de pesos que le entregaron al consejo de sabios ajústele haga la relación
ajuste ocho millones de pesos, reitero mis felicitaciones a usted a mi me gustaria fotocopia
de estos documentos porque si se pegan de algo pequeño ocho millones de pesos usted
lo ha dicho imaginese todo lo que hicieron y lo que pueden hacer con ochenta, con
ochocientos y como cinco mil y pico de millones de pesos aquí en esta Localidad claro que
ya estamos, digo no muchas personas acostumbrados a que nos pasan una relación de
gastos y tragamos entero esto hay que analizarlo visualizarlo bien y lo más importante
hacerte caer en cuenta a las personas independientemente que sean sabios o sabias que
hay gente que esta fiscalizando y cuidando los recursos de nuestra Localidad muchas
gracias.

INTERVIENE EL EDIL MILLER JONNJANIS RUIZ DiAl: Yo pues quiero felicitar a don
Edgar ya habiamos hablado aqui abajo pero también quiero hacer una acotación no
podemos revolver manzanas con peras porque es que no estamos hablando de un
presupuesto edil Yesid de la Localidad sino de un presupuesto de secretaria de íntegración
social un tema distrital que no tiene nada que ver si las iniciativas en la administración
pasada fomentaron apoyaron el tema de las graficas y la litografia y que a ellos tendrian
que' dársele, no aquí el control politico es para Aspin que es el que se contrato con
secretaria de integración social ellos fueron los que le dieron el aval para la revistas al
señor o al hijo del señor Ayala entonces no tiene nada que ver el Fondo de Desarrollo
Local no tiene nada que ver la administración pasada es un tema de control político al
distrito un problema de control político a secretaria de integración social y a Aspin de
cómo hicieron los recursos entonces no entiendo porque siempre tenemos que revolver
peras con manzanas y hablar de cosas que no son y qué pena señor edil Yesid decirselo
pero estamos hablando de un tema de distrito un tema de secretaria de integración social
un tema de Aspin que no tiene nada que ver con el presupuesto del fondo de desarrollo
local, entonces si le solicito señora presidenta como en mi intervención cuando leí la
correspondencia de que hagamos una sesión en el mes de octubre pongámosle de una
vez hora y fecha para que este obviamente el que incoo aqui el derecho de petición que es
el señor Edgar aqul presente también que este obviamente lo que decía aqui doña Ruth
Miriam la gente del consejo de sabias y por supuesto que este Aspin y porque no que
venga una persona representante delegada de integración social y que nos explique, no
podemos estar pensando y hablando de una sola parte sino tenemos que estar los dos
actores las dos partes para mirar el control político que nosotros tenemos que hacer y que

,
L

Carrera 19B No. 23 - 90
Teléfono: 2683737
ja!14martires@gmail.com

5
,

.aGOTA
MEJOR
PARA TODOS

mailto:ja!14martires@gmail.com


•

6

AJ.cAtDIA lü.'iOíl
oe flO"GofA D.e.

~A£1AA1AtJtGOBIW«)
Alc~lDc;;l

'"''''''
JUlITA ADMlIIISTRADORA LOCAL DE LOS MARTlRfS

-~-

..;-'¡-t-c',f :-~-'-
Carre~9B No.23- 90
Teléfono: 2683737
jalf4m'a-rÜrés@gmail.com

',-" -.

" ':¡,::,
:": .•-.~ _ ;1,._.' -

INTERVIENE lA EDILESA MARIA BELISA CARDENAS DE CARDENAS PRESIDENCIA
DE LA"'CORI>ORACION: Bueno entonces la fecha la vamos a cólocar el primero e
octubre; ncij'yoy a colocar la fecha sino que nosotros empezamos nuevas sesiones en. . - :~

octubre y,vamos a colocar en la primera o segunda semana esa no,la coloco hoy, por~ue
hay que a ;veces que llegan otras cosas más importantes claro qUé'esta es Importante

":'-'.. .. .. " .. " ~.".
entonces un'o'no puede, siempre se ha acostumbrado a ser el ordendel"mes,.eq"la rimer
semana, entonces no hay ningún problema por eso se va a hacer la sesión.se~tia"'a"'invitar
un funcionario de integración social también que este acá, el seguimiento se tiace como
sea porquelealmente la comunidad lleva la voceria de la localidad de Los Mártires as
con ,¡¡¡-presupuesto, sea distrital o sea local es un deber de nosotrós,"o tia ningún
problé'iTía:sobreeso algún otro tiene proposiciones y varios, entonces entramos al punto ae
presidencia"\.

\,

4: INF.ORME DE PRESIDENCIA:

INTERVIENE"LA ÉDILESA MARIA BELlSA CARDEN AS DE CARDENAS (PRESIDENTE
DE tA'CORPORACION): compañeros ediles como es de su conocimiénÍO"en~r'<Haae tioy"', ,,~,.....•.-,~:',. .. .. ..•. '''~

vamos,a:realizar el segundo debate del proyecto de acuerdo 003 de'2016, esto lo vamos
hacercon~iñucha responsabilidad para poder invertir los dineros bien inve'l1idos,11'0 e ejo
la palabia;áledil DIEGO FERNANDO HERRERA "

, .",.:~"F f:~~!~_"; .. ',l\i;i

INTERVIENE EL EDIL DIEGO F.ERNANDO HERRERA ROJAS: presidenta o mas bien le
peairi" 'a,'úste'dUn receso de cinco minutos, se esta haciendo la impresTói1'delaocumen o '
deL'¡;'rdyéClo"del plan de desarrollo que nos esta entregando la administración con las
mddifi'éa'cionesque hicimos en el primer debate, y los cinco minutos,fson para ~ue ,los
ediJés1!?S¿J~ise,~y? con lo,sponentes tuvimos oportunidad de trabajarto aesa." ayer, a

',alcaldl8' nos,envlo vla electromca el documento y ya lo cotejamos conja ponencia y con el
cuaª~~i.qué~hicimos de modificaciones y solamente había algunos 'detalles ae tia ae

" redacción,que ya los corregimos, ,

f.-

;.:-

lJa';.i.a-:.. '_,••"- ..._",",,_~,,,i"
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Yo si quisiera que por lo menos le echen una ojeada y lo comparen con esa tabla, pero yo
creo que ya la administración lo corrigió, lo envió faltaban dos o tres detalles de redacción
que ya los implementamos también.

• • •
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El edil MILLER hizo una proposición quedo aprobada por favor revísenlas mas otras
observaciones que hicieron ustédes honorables ediles y ya presidenta no hay mayor
dificultad pasamos a la votación únicamente en los términos que dice el reglamento interno
que es aprobar ei TITULO, LOS CONSIDERANDO que ya fueron incluidos también que
nos los teniamos en el proyecto de acuerdo y por uilimo el ARTICULADO que si a bien lo
quieren los vamos a votar en bloque que yo creeria que es así porque ya en este debate
no hay lugar a modiflcaciones- gracias presidenta.

INTERVIENE EL EDIL JAVIER ALEJANDRO OSPINA RODRIGUEZ: gracias señora
presidenta, pues para no incurrir en imprecisiones yo creo que es bueno leer los articulos,
los cuales modificamos el martes y luego hay si lo podriamos entrar a votar en bloque todo
el articulado esa es mi sugerencia, muchas gracias señora presidenta.

INTERVIENE LA EDILESA MARIA BEUSA CARDENAS DE CARDENAS (PRESIDENTE
DE LA CORPORACION): Si señor es aceptado su propuesta, pienso que debemos dar los
cinco minutos de receso mientras se entrega el material,

Honorables ediles levantamos el receso y continuamos con la votación del Segundo
Debate del Proyecto de Acuerdo No. 003 de 2016. El cual lo vamos a realizar
nominalmente.

Honorables ediles vamos a someter a votación el Titulo del Proyecto que dice asi:

PORELCUALSEADOPTAELPLANDEDESARROLLOECONÓMICO,SOCIAL,AMBIENTALY DEOBRAS
PÚBLICASPARALALOCALIDADDELOSMARTIRES2017-2020LOSMARTIRESMEJORPARATODOS

EDILESA MARIA BELlSA CARDENAS DE CARDENAS
EDIL MANUEL COLLAZOS BARON
EDIL YESID ESPINOSA CHIA
EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS
EDILJAVIER ALEJANDO OSPINA RODRIGUEZ
EDIL GERMAN ALBERTO RODRIGUZ RUIZ
EDIL MILLER JONNJANIS RUIZ DIAZ

Carrera 19B No. 23 - 90
Teléfono: 2683737
jaI14martires@gmail.com
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POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
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JUlITA ADMIIIISTRADORA LOCAL DE LOS MARTlRES

CONSIDERANDO

LA JUNTA ADMINISTRADORA LOCAL DE lOS MARTIRES,

Enejercicio de sus atribuciones constitucionales y tegales, en especial las que le ccnfie'ie a Constlluclón
Politíca de Colombia en sus articulos 324, el decreto 1421 de 1993 en su artlcGt0'6'9 ;'

Numeral 1 y articulo 22 del acuerdo distrital13 de 2000,

.'~
3.' Qúe'.eIDecreto Ley 1421 de 1993 en su articulo 69 establece en el numeral1"' Atribuciones de as untas.

Administradoras Locales: De confonmidadcon la Constilución la ley, los acuerdos del concejo os decretos
deCAlcalde Mayor, ccrresponde a las Juntas Administradoras, adoptar el Plá'ti.dé'filesarro o oca en

,concordancia con el Plan General de Desarrollo Econórilico, Social y de Obras Públic;;m[plan Genera de
~ ;>,Ord.e~amiento Físico del Distrito previa audiencia de las organizaciones sociales, "dVitas .popuares e a

, localidad. •

T" ,,':~
Carrera J98 No. 23 - 90
Teléfónó:' 2683737
jaI14rnartires@gmail.com

Honorables ediles ha sido APROBADO El TITULO Del Proyecto de Acuerdo 003 oe
con siete (Ti votos positivos

Vamos a votar las atribuciones y el Considerando que dice así:

.

~-,,
".;

~,
~f'..,;,'r .

~',
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JUlIl A ADMltltSTRADORA LOCAL DE LOS MARTIRES

4, Que el acuerdo 13 de 2000 reglamentala participaciónciudadanaen la elaboración,aprobación,ejecución,
seguimiento,evaluacióny control del Plan de DesarrolloEconómicoy Social para las diferentes localidades
que conformanel DistritoCapital

5, Que la Administración Distrital en cabeza del Secretario Distrital de Gobierno, el Secretario Distrital de
Planeacióny el directorgeneraldeIIDPAC, expidieronlas circularesconjuntas005 del 10de febrerode 2016
y 017 del 25 de agostode 2016,mediantelas cualesse establecieronlos lineamientospara la realizaciónde
encuentrosciudadanosy formulaciónde losPlanesde DesarrolloLocal

6. Que la SecretaríaDistritalde Planeación.Subsecretaríade Planeaciónde la Inversión.DirecciónCONFIS,
expidió el documento "Lineamientos de política para las lineas de Inversión Local 2016-2020' como
herramienta de carácter vinculante y especifica que señala las inversiones que podrán adelantar las
Alcaldías Localescon recursosde los Fondosde DesarrolloLocalpara los Planesde DesarrolloLocal2017.
2020que se formulenen el marcodel Plande DesarrolloDistrital"BogotáMejorpara todos'.

7. Que mediante radicado20161420059952,la SecretariaDistrilalde Haciendanotificóal Alcalde Local de los
Mártires,el cupo indicativode financiaciónpara la elaboracióndel Plande DesarrolloLocal2017.2020.

EDILESA MARIA BELlSA CARDENAS DE CARDENAS
EDIL MANUEL COLLAZOS BARON
EDIL YESID ESPINOSA CHIA
EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS
EDILJAVIER ALEJANDO OSPINA RODRIGUEZ
EDIL GERMAN ALBERTO RODRIGUZ RUIZ
EDIL MILLER JONNJANIS RUIZ DIAZ

POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO

Honorables ediles ha sido aprobado las atribuciones y el considerando Del Proyecto de
Acuerdo No. 003 de 2016 con siete (7) votos positivos.

Continuamos con el Articulado que son 37 y los vamos a votar en bloque

EDILESA MARIA BELlSA CARDENAS DE CARDENAS
EDIL MANUEL COLLAZOS BARON
EDIL YESID ESPINOSA CHIA
EDIL DIEGO FERNANDO HERRERA ROJAS
EDILJAVIER ALEJANDO OSPINA RODRIGUEZ

POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO
POSITIVO

Carrera 19B No. 23 - 90
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jaI14martires@gmail.com
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.,...'."'-
EDIL GERMANALBERTO RODRIGUZ RUIZ
EDILMICLERJONNJANIS RUIZ DiAl

__" '~I. ,-;.;-:i.
-',Ca~reia:~9B_No,23 - 90

'; -Teléfóñ'ol'2683737
'ja114mai1ires'@gmail.com
',.~j:f;;:r_'", "~~,'

Honorables ediles ha sido aprobado el Articulado del Proyecto de Acuerdo'No. 003 ae
2016con.s'iete'(7) votos positivos.

Honorables,;ediles ha sido aprobado el Proyecto de
SEGUNÓOOEBATE.

'., ''' ". <i~
I;;elicitacionestambién un reconocimiento a la administración, doctora MARIA DEl] ~II!AR,
ei,alcilld"el\1\fILSON DiAl por ese trabajo juicioso también que hici~roi)~ la planeaclón
sobre'iodoquiero dejar aqui hoy constancia del animo, de la voluntad de'la aaministracion
derhaber;querido dejar el mejor plan de desarrollo concertando con esta Corporación en
10sIiEiilia~\que creimos fundamentales que quedasen notificado aqui en este plan ae
desarrolio':',como quiera que la administración central, la secretaria ce planeaclón,

'," '.'~'li-IW,".,:,' __:C', ' ' , --,~

hacienda'pues, tiene unas lineas de inversión muy limitadas, además tuvimos una
red~é~ióh~2é!,'presupuestoque hoyes de $7.000.000.000 van hacer,$28":"000.000.600en
el cuatrienio ,que va hacer muy dificil desde lo local trabajar los temas sociales
irriplerl)e[arr;;o~ programas que por años se han trabajado desde'Ja ocaliaaa y que
seg¡¡ra!,:,erll~ahgra tedian que hacerse doctora MARIA DEL PILARp0r..gestión por eso
noAbisiI1),O~'qu~estando ~or fuera de las lineas de inversión y de.laP.l'i.~~ación q~
el"alstnto "se quedase aSI nuestro plan de desarrollo y la admlnlst~aclon aceptoleso;

. ló'gramos:,incluir..en muchos temas, en ,los temas de seguridad".•de primera iñfá'ncia'}
" .':: ,,"",,,,-,,,.-,'1f'N"'~ "'--,' . ",---',"
soci~les;".ambiente, salud, muchos temas que no estaban como ,'programas, como
'pro'Y'éctos:s" dejaron planteados para que puedan ser trabajados por)sa nueva linea ae
JnversT6ií)!que.dejo la secretaria de planeación que es el IVC, inspeéción, igilancla ,
,:<,~,""''''',~i~',:"T,'- .,' 1:".contnjl)Y",en el Articulo 31 encontraran como de forma de articulada,entre las Oiferentes
-:,,_,'''''''''' ••', n~' ' ,.- .,"",'•••••

:¡instituciones mucho de lo que no nos quedo financiado en el plan ae aesarrollo lo
." ,.~..-,."",,----,. ..' . -:':,¡.
'podremos trabajar por la gestión, la gestión que pueden adelantar los"eailes, que pueaen

',o ',',' :¡¡

" .

~.
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adelantar los mismos ciudadanos y por su puesto la administración para que podamos
jalonar los recursos desde lo distrital, entonces de mi parte una felicitación a todos, a los
ediles que también pusieron su cuota que fueron muy juiciosos, hay tienen ustedes la
programación fueron tres semanas aqul de debates con los diferentes sectores, con la
población, con las instituciones en donde nos retroalimentamos para poder hacer lo que
mejor pudimos con esta plan de desarrollo solamente nos queda a nosotros como ediles
hacer el control politico, hacer el seguimiento a la gestión de la alcaldia y esperar que el
ingeniero WILSON que seguramente será asi nos cumpla con este plan de desarrollo y
que en cuatro años efectivamente tengamos una Mártires Mejor Para Todos, presidenta
muchas gracias

INTERVIENE EL EDIL GERMAN ALBERTO RODRIGUEZ RUIZ: muchas gracias
presidenta, haciendo una pequeña refiexión pues para nadie es un secreto que los ediles
sobre todo el trabajo de los ediles con la administración más fuerte esta en estos primeros
meses del año, en la elección de temas y sobre todo en este que es la votación del plan
de desarrollo y su aprobación, muchas vec"s en muchas administraciones de aqui para
allá se desconecta la JAL y la administracién locai por lo general en muchas localidades
pasa esto y ha pasado esto durante mucho tiempo, esperemos yeso va mas de parte de
la comunidad que estén muy atentos a que "sto no se desuna, a que sigamos trabajando
juntos porque se viene un trabajo muy fuerte, ahora si lo que les digo viene el trabajo mas
fuerte sobre todo para los ediles, en ei tema d,egestión que se va a venir va hacer algo
como sabemos el presupuesto esta totalmente bajo, pero depende es de la gestión que
logremos hacer y en ese momento los edileB nos corresponde una tarea muy fuerte, si lo
hacemos en conjunto con la administración puede ser algo de beneficio para la comunidad
que es lo que buscamos acá, les pido el acompañamiento en esto que se viene que es lo
mas fuete, que estemos unidos, que podamos trabajar muy juiciosamente y que saquemos
los proyectos que por presupuesto no están "n este momento incluidos adelante pero con
una excelente gestión. Muchas gracias presidenta.

INTERVIENE LA EDILESA MARIA BELlSA rCARDENASDE CARDENAS (PRESIDENTE
DE LA CORPORACION): muchas gracias de verdad a todos los presentes que están hoy,
nosotros lo tomamos con un compromiso muy grande, no dejemos al alcalde solo
estaremos trabajando con ellos y todo su equipo de trabajo. Asi como estamos creo que
vamos hacer una gestión buena y unos prol,ecto buenos si le pido el favor a la doctora
MARIA DEL PILAR que estos proyectos que se van a realizar que sean unos proyectos
realmente de la comunidad, porque esta es la que la vive y la siente para que queden
satisfecho, porque hay unos programas que no coinciden a lo que quiere la comunidad.
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'(a.~e-NDRA con todo su equipo de trabajo que pusieron su granitO:' ce veroao
gracii,fybendiéiones para todos que nos siga dando salud'-.. .
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